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*Con una inversión de 25 millones de pesos, el Gobernador del estado anunció 
la construcción de la nueva preparatoria número 13 en Tepic. Este nuevo centro 
tendrá capacidad para albergar a un total de 2 mil 500 alumnos.
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(Transcripción Ángel Carbajal Aguilar)

No es novedad: entre la clase política, 
desde hace mucho tiempo no escuchamos 
en sus discursos la palabra ‘Revolución’. 
Pareciera que se olvidaron no solamente 
de las demandas del pueblo enarboladas 
en ese proceso social sino que tampoco 
festejan o festinan las conquistas de 
la Revolución Mexicana en materia 
de salud, educación, desarrollo rural y 
progreso general.

Ese término fue eliminado en los 
dos sexenios panistas donde los 
conservadores y ultraconservadores 
no quisieron saber nada de eso, ni de 
Villa, Zapata o Flores Magón, y si acaso 
se escuchó mucho el apellido Madero 
por razones obvias, ya que uno de los 
dirigentes panistas lleva precisamente 
ese apellido, pero las causas y logros 
del movimiento revolucionario fueron 
relegadas.

Ante ese panorama, y el regreso del 
PRI al poder federal, están de moda 
las cabalgatas que se realizan por 
cerradas brechas, montes y en la zona 
serrana de la entidad, disfrutándose de 
la naturaleza y superando obstáculos 
naturales como barrancas, arroyos, 
ríos, en lugares recónditos que forman 
parte de Nayarit.

Que no nos extrañe: si la Revolución 
Mexicana se hizo a caballo es buen 
ejemplo que se siga avanzando arriba 
de los corceles como antes se hacía, 
dejando la comodidad de los autos o 
camionetas y ensuciándose los zapatos 
con la tierra de los pueblos que se 
visiten. Para que no quede ninguna 
duda, uno de los que impulsan las 
cabalgatas, además de los alcaldes, 
es el mandatario nayarita quien dijo 
que esta práctica popular sirve para 
lograr un acercamiento con todos los 
nayaritas.

No dudamos que estos recorridos 
ayuden a retornar a los usos y costumbres 
revolucionarios que despierten los 
criterios innovadores que permitan 
beneficios para las familias, a fin de 
que les lleguen los programas que 
aplica el Gobierno, sin distinciones ni 
discriminaciones.

N E C E S A R I O  F O R TA L E C E R 

INSTITUCIONES DE SALUD
En tanto, más allá de buenas palabras, 

razones y propósitos, el Gobierno Federal 
al lado de los gobiernos estatales, 
sindicatos y toda la sociedad, debe 
trabajar para fortalecer las instituciones 
como la Secretaría de Salud,  IMSS e 
ISSSTE.

El pueblo espera con esperanza que 
se  impulsen decisiones que devuelvan 
la viabilidad al Instituto Mexicano del 
Seguro Social para que siga siendo una 
institución que atienda de la mejor manera 
a los trabajadores y a sus familias, con 
más y mejores servicios, medicamentos 
y prestaciones; igual se espera en favor 
del ISSSTE, cuya capacidad ha sido 
rebasada y no solamente demanda más 
recursos sino instalaciones, equipo y 
más personal. En lo que se refiere a 
la Secretaría de Salud, que clínicas y 
hospitales y toda la estructura existente 
funcionen a cabalidad para que ayude 
a resolver sus  problemas de salud a 
los mexicanos que están integrados 
en el Seguro Popular y a la población 
abierta que carece de los servicios del 
IMSS o del ISSSTE.

Si bien un pueblo se mide por su 
educación pero también debe hacerlo por 
la salud; de no lograrse nada,  México 
podría colapsarse en dicha materia de 
no tomarse las medidas necesarias y 
anticipadas.

L a s  e n f e r m e d a d e s  c r ó n i c o 
degenerativas crecen en el país y son 
millones de mexicanos enfermos de 
diabetes, alta presión, colesterol alto y 
un sinfín de problemas, temas agravados 
por el sobrepeso y la obesidad y la 
resistencia de los habitantes a hacer 
ejercicio o a modificar sus hábitos 
alimentarios. Largas filas de inconformes 
se ven todos los días en las instituciones 
de salud, molestos por la carencia de 
medicamentos y de servicios prontos 
y efectivos.

Aunque somos un pueblo que reconoce 
las limitaciones financieras que existen 
y cuyos efectos frenan la modernización 
de las instituciones, hay un margen de 
espera. Aunado a ello se presenta lo 
caro de las instituciones privadas, los 
excesivos costos de los medicamentos 
y los bajos salarios. 

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

SE OLVIDAN DE LA PALABRA ‘REVOLUCIÓN’

E x t r a í d o  d e 
‘Cuadernos Populares’, 
e n  “ C u e s t i o n e s 
y  Q u e h a c e r e s 
Literarios”, para El 
Segundo Congreso 
Latinoamericano de 
Escritores y publicado 
en  co lecc ión :  EL 
D E S P E R T A D O R 
AMERICANO, Vol. 2, 
de un libro obsequiado 
por La Biblioteca Amado Nervo de Tepic, 
Nayarit, a la puerta principal del Museo Amado 
Nervo; gracias y permita se me compartir 
con quien esto lee con el título de:

Este primer envió dice: Pese a que el arte 
es la más entrañable forma de comunicación, 
un foso de soledad aísla a las fuertes 
personalidades artísticas. Cuando la obra 
de un creador de belleza es original, cuando 
difiere realmente de lo que el público está 
acostumbrado, apenas consigue el artista 
despertar interés en reducidos círculos de 
selectos. En ocasiones ni ese siquiera: las 
Altas voces resuenan soledosas como un 
simún ardiente, en los desiertos, sin que 
alguien preste oídos a su telúrico mensaje.

Destino de incomprensión para el artista 
auténtico. Empero, no sólo para su obra: su 
persona misma será extraña para todos, quizá 
hasta para su propio ser, que se preguntará: 
"¿Pero quién soy yo?"

Se le persigue desde niño. Con frecuencia 
alarma a los Padres ver qué desarmoniza 
entre su prole un hijo "distinto", un "patito feo". 
Se empeñan, pues, en limarle lo diferente, 
practicándole -- con la mejor voluntad del 
Mundo--- sangrientas cirugías en el alma, 
igual que si tratara de un giboso. A cualquier 
precio lo quieren normal, es decir, vulgar. El 
artista sufre así, desde el regazo materno, 
la crueldad que le depara su congénita 
desavenencia con el medio ambiente.

Le han hecho sentir que es "un raro", y en 
la mente infantil esto suele confundirse con 
"monstruoso". Tal, su problema de por vida. 
Cuando crezca, acaso olvida cual fue el origen 

de un secreto disgusto que experimenta por 
su propia persona, y lo atribuirá a mónadas 
como su larga nariz, su humilde cuna, su 
cabeza demasiado pequeña, su cutis con 
las cicatrices del acné. Aun cuando triunfe y 
todos se enorgullecían de su gloria, en él, sin 
embargo, seguirá persistiendo la vergüenza 
de sí mismo. Para consolarse y compensarse 
creara una vanidad sin límites. Será una falsa 
vanidad. Tratará de autosugestionarse para 
meterse la idea de que es el genio mayor 
de todos los tiempos. Más a pesar de este 
esfuerzo, le sobrevendrán horas lúcidas en 
las que la jactancia mentirosa se le quebrará 
la ilusión del orgullo se hará polvo y todo su 
ser caerá en el más angustioso abatimiento.

Abatimiento como el de nadie, porque el 
artista siente la alegría y la pena con mayor 
intensidad que los hombres comunes. Padece 
una sensibilidad de desollado. Lo que a otros 
deja indiferente, a él lo hecha a temblar y 
le derrite hasta los huesos. Recibe aún la 
caricia del viento como un látigo porque es 
un ser en carne viva.

También en fantasía sobrepuja a los demás. 
Esa imaginación fecunda, desenfrenada, 
indomeñable, contribuye asimismo a mantenerlo 
vibrante, en estado de ebullición, y le hincha 
exageradamente las pasiones, arrebatándole 
en torbellino de fantasmas de placeres y 
fantasmas de dolores inenarrables.

En verdad, qué distintos es a los seres 
corrientes. ¿Vendría de algún otro planeta? 
Aquí, extranjero siempre entre los suyos, 
extranjero también para sí mismo.

Su amor, su dolor y su locura no tendrán 
más remedio que expresar los cantando, visto 
que en el habla cotidiana parece ser que no 

lo entendería nadie. 
Creará cualquier forma 
de arte para para 
describir su universo 
interior. Más este afán 
de comunicar así lo 
profundo de su ser, 
fracasará igualmente, 
pues su obra seguirá 
siendo el idioma de 
otra estrella.

UN SER DIFERENTE
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La muerte de Johnny: el presunto 
cumplió 18 años el día del crimen 

Por: Bertha Alvarez 

Poco más de una cincuentena 
de habitantes de la colonia Loma 
Hermosa, salieron a las calles para 
exigir la destitución inmediata de 
Sofía Blanca Cañedo, presidenta 
del Comité de Acción Ciudadana, 
quien en los  ochos meses de asumir 
el cargo se la vive amenazando y 
agrediendo a los colonos, intentó 
despojar de su vivienda a una mujer, 
intenta desaparecer la iglesia y por 
si fuera poco “charolea” a los cuatro 
vientos que cuenta con la protección 
del Fiscal General, Edgar Veytia.

Enardecidos, los colonos recorrieron 
el palacio municipal donde fueron 
recibidos por el secretario del 
Ayuntamiento; en sus oficinas todos y 

cada una de las personas afectadas 
hicieron saber a Rodrigo González 
Barrios, lo lacra y larga que resultó 
esta mujer que los condiciona bajo 
fines partidistas, incluso nada tolerante  
la descarnizada presidenta apedreó 
a Don Asunción González, de 90 
años porque le hizo saber que él no 
comulgaba con las siglas del Partido 
Revolucionario Institucional al que 
pertenece.

La demostración del hartazgo que 
los habitantes sienten hacia sienten 
hacia esta “manipuladora  y aberrante” 
mujer, quedó demostrado en el 
peregrinar que aun con el candente 
sol con sudor en la frente y lágrimas 
de impotencia, caminaron al Comité 
de Acción Ciudadana Municipal y 
redirigirse hacia el Congreso del 

Estado, donde fueron recibidos 
por el presidente legislativo, Jorge 
Segura López.

Encabezados por Miguel Ríos, 
a grito abierto y con pancartas 
acusantes,  los colonos hicieron 
saber a las autoridades que “la gente 
ya esta harta, esta cansada y que 

queremos el cambio” dijo mientras 
que una llorosa mujer denunció que 
la intentan despojar de su casa e 
hizo hasta lo imposible hasta que 
por todos los medios logró que le 
retirarán el beneficio del programa 
vivienda digna.

Casi, casi creyéndose la ama y 

*Desde hace ocho meses, Sofía Blanca Cañedo,  es presidenta de Acción Ciudadana, 
sus abusos no tienen límites pues quiere desaparecer la iglesia de la colonia 

argumentando irregularidades en la posesión, amenaza, política y despoja a los 
colonos de sus propiedades. 

* Gerardo López estuvo a unas horas de enfrentar  juicio como 
adolescente y no como adulto, por homicidio de Juan Manuel 

Calderón, gerente de ventas de la radio La Caliente.

Mujer que se dice influyente amenaza, despoja 
y obstruye obras colonia Loma Hermosa 

Por Oscar Verdín Camacho 

Gerardo López Benítez, identificado 
como autor material del homicidio de 
Juan Manuel Calderón García “Johnny”, 
gerente de ventas de la radio La Caliente, 
estuvo a una diferencia de horas de no 
ser llevado a juicio como una persona 
adulta, sino como un adolescente.

Y es que precisamente el martes 
cuatro de agosto, López Benítez cumplió 
18 años de edad. Esa noche, en una 
brecha que conduce a Aután, municipio 
de San Blas, López Benítez arrolló con 
una camioneta tipo Explorer a Juan 
Manuel y luego le produjo lesiones 
con unas tijeras, según la versión 
oficial. Los dos se encontraban bajo 
la influencia de bebidas alcohólicas, 
al igual que Cristian Enrique González 
Reynaga, familiar de Gerardo que los 

acompañaba. 
El cadáver de “Jonny” fue encontrado 

la mañana siguiente.
Cuando el sábado ocho rindió 

declaración preparatoria ante el Juzgado 
Tercero Penal de Tepic, Gerardo López 
manifestó haber nacido el cuatro de 
agosto de 1997 y aunque probablemente 
él no se dio por enterado, el dato ha 
llamado poderosamente la atención 
de quienes conocen el asunto, puesto 
que si el crimen hubiera ocurrido antes 
de que cumpliera 18 años, Gerardo 
hubiera sido puesto a disposición del 
Juzgado para Adolescentes. 

Y vaya que la diferencia en la 
penalidad es abismal: mientras que para 
un adolescente la pena por homicidio 
calificado no puede ser mayor a 20 
años, para los adultos la sentencia 
podría llegar hasta 50 años.

Se cree que el juzgado se hará 
llegar de un acta de nacimiento para 
corroborar la edad. 

Mientras tanto, su pariente Cristian 
Enrique González, presunto responsable 
del delito de encubrimiento, obtuvo 
la libertad bajo fianza la noche del 
martes 11, mediante el depósito de 
20 mil pesos. 

EL PLEITO, POR LA NOVIA 
Casi 10 años mayor que Gerardo, 

“Johnny” Calderón le ofrecía regalos y 
el martes cuatro no fue la excepción. 
Era su cumpleaños y se esmeró: dos 
camisas, una pulsera y un préstamo de 
dos mil pesos que le había solicitado. 
Además lo llevó a comer a un restaurante 
de mariscos y después consumieron 
cerveza del tipo ballena en “el bordo”, 
cerca de Aután. Ahí los encontró la 

noche. Cristian Enrique estuvo con ellos.
Influenciados por el alcohol, “Johnny” 

y Gerardo se molestaron, según la 
declaración de éste, porque tuvo la 
intención de ir a buscar a su novia, lo 
que despertó el coraje de “Johnny”. 
Forcejearon. Juan Manuel decidió 
tomar algunas cosas personales e irse 
caminando hacia Aután. Gerardo narró 
que momentos después, manejando 
la camioneta, no se dio cuenta del 
momento en que lo atropelló. 

“…y de pronto dejé de voltear 
hacia el frente, cuando sentí que 
algo golpeó debajo de la camioneta y 
Cristian asustado me dijo –que- había 
atropellado a Johnny”…

Gerardo aseguró haberse aproximado 
a Juan Manuel y en principio intentó 
reanimarlo, pero después “…no sé qué 
me pasó en ese momento que me entró 

mucho pánico y lo que hice fue ir a la 
camioneta y saqué de la guantera unas 
tijeras con punta para cortar ropa…
tomé las tijeras con mi mano derecha 
y le encajé las tijeras en el cuello a 
Johnny en repetidas ocasiones, no 
supe ni por qué lo hice, pero lo piqué 
muchas veces”…

Encontrado el cadáver y conocida 
la relación sentimental con Gerardo, 
se emitió una orden de presentación 
en su contra. El mismo día cinco, 
ubicado en su domicilio en Aután, la 
Fiscalía General del Estado obtuvo 
una orden de cateo ofrecida por el 
Juzgado de San Blas y se procedió a 
su aseguramiento. Igual sucedió con 
Cristian Enrique González.

Este viernes, al vencerse el término 
constitucional, seguramente les será 
dictado auto de formal prisión.

señora de la colonia, la presidenta 
del Comité de Acción Ciudadana 
de Loma Hermosa, se atrevió pedir 
a autoridades de la parroquia La 
Santa Cruz -a quienes restregó su 
autoritarismo, prepotencia e ignorancia-  
que desalojaran el templo con una 
superficie de mil 200 metros cuadrados 
porque sus escritoras eran apócrifas.

En una sola voz hombres, mujeres y 
niños clamaban por las calles la salida 
de la mujer que se siente poderosa 
porque tiene amigos influyentes en 
el gobierno, sus acciones en lugar 
de favorecer perjudican a la colonia 
pues se atrevió parar una obra de 300 
metros de banqueteo que favorecería 
a los niños de la escuela primaria 
Andrés Quintana Roo, para que ya no 
se enlodarán los pantalones con los  
charcos de agua puerca causados por 
las constantes lluvias “porque nadie 
le avisó nada” decían atragantadas 
las mujeres denunciantes.

Inclusive dijeron que la influyente 
mujer se quiere apoderar a como 
der lugar de un terreno por el que 
atraviesa para acceder a su casa, 
la presidenta tiene cinco años que 
llegó a esta colonia huyendo del 
fraccionamiento Infonavit el Mirador 
cuando se le descubrió que cometió 
desfalcos y un robo millonario de 
dinero que captó cuando formó parte 
del Comité de Obras.
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*Hemos encontrado a jóvenes estudiantes saliendo de los antros los 
sábados y domingos.

Aunque algunos jóvenes son rebeldes.

Rafael González Castillo 

Familias de la colonia “Loma 
Hermosa” con tendencias  perredistas  
demandan la remoción de su Presidenta 
del Comité de Acción Ciudadana, 
Sofía Blanco Castañeda, por no 
ser factor de unidad y por oponerse 
al progreso del asentamiento. Los 
opositores a  la mencionada primero 
hicieron la petición en el cabildo de 
Tepic donde fueron recibidos por el 
secretario del Ayuntamiento, Rodrigo 
González Barrios,  la regidora Laura 
Rangel Huerta y su compañero de 
banca, Adán Zamora Romero. 

En el lugar los adversarios de 

Blanco Castañeda  señalaron que 
su Presidenta siembra la división 
entre sus representados por ser 
priísta y que quienes no la apoyan 
los manda golpear.

A los manifestantes en la alcaldía  
les dijeron que examinarán el asunto 
con el fin de conciliarlo  y sino 
buscarán algunas otras alternativas 
para que pronto vuelva la calma 
a “Loma Hermosa”, después  los 
contrincantes de Sofía hicieron lo  
mismo en la dirección de los Comités 
de Acción Ciudadana y el Congreso 
del Estado. En ambos lugares a los 
colonos se les prometió revisar el 

problema.
En el Poder Legislativo, el diputado 

priísta, Arturo Elenes Hernández, 
se puso a las órdenes de los 
manifestantes y les prometió que 
el próximo martes a las cinco de la 
tarde irá al asentamiento para pedirle 
a Sofía Blanco  que modifique su 
comportamiento y que les de buen 
trato a sus representados con el fin 
de que se quede al frente del Comité 
de Acción Ciudadana. El diputado 
se identifica con algunos de los 
manifestantes porque en la pasada 
contienda anduvo ahí trabajando a  
favor del tricolor, señalaron quienes 
participaron en la protesta.   

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Un grupo de chóferes de 
todas las rutas del servicio colectivo 
de combis de Tepic, manifestaron 
en entrevista, que así como los 
estudiantes piden que se les respete 
su tarifa por el pago de este servicio, 
de igual forma les pedimos respeto, 
para que soliciten su descuento previa 
credencial actualizada en mano y que 
sea usada en los horarios de clases 
establecidos.

Agregaron los molestos chóferes, 
que desde hace 8 años no les han 
autorizado el aumento por el cobro de 
tarifas, pues solamente les autorizaron 
con el anterior mandatario estatal, 50 
centavos y hasta la fecha cobramos 
5 pesos con cincuenta centavos a 
los estudiantes y la tercera edad 
solo 3 pesos.

Cabe mencionar que conductores 
de este servicio público, desde las 
cinco de la mañana empiezan a 
laborar y dicen que algunos jóvenes 
estudiantes abordan las unidades de 
las distintas rutas antes del horario de 
clases establecido todavía con aliento 
alcohólico y exigiendo el descuento 
estudiantil.

“Incluso hasta los hemos visto 
salir de los antros de vicio a esas 
horas de la madrugada que no es 
normal para un joven que realmente 
es estudiante, y esto es común verlo 
los sábados y domingos, y eso no se 
vale, pues con esto nos está afectado 
la economía a nosotros los chóferes 
y a nuestras familias”.

Aseveraron, “nosotros diariamente 
desde temprano tenemos que empezar 
a trabajar duro para cumplir con los 
dos turnos, donde tenemos que pagar 

750 pesos al patrón u propietario de 
la unidad colectiva, más 270 pesos de 
gasolina y nos queda poquito para el 
llevar sustento familiar cuando mucho 
250 pesos, que a decir verdad con 
la carencia de la canasta básica, no 
podemos aspirar a una vida digna, pues 
ni siquiera contamos con seguridad 
social y demás prestaciones de ley a 
las que tiene derecho todo trabajador 
mexicano”.

Por úl t imo, subrayaron los 
conductores de combis de este 
servicio público, que muchos de 
ellos, ya cuentan con varios años 
como chóferes entre los 18, 19, 20, 
22, y hasta 28 años de antigüedad y 
nunca han sido beneficiados con un 
permiso de este servicio colectivo, y 
dijeron que siguen esperando a que 
les haga justicia la Revolución en 
este sentido.

Por: MARIO LUNA

Cerca de un centenar de habitantes 
de la colonia Loma Hermosa, así 
como la del Naranjo, se unieron para 
manifestarse en el ayuntamiento 
capitalino para exigir de manera 
inmediata la salida del Comité de 
Acción Ciudadana de Sofía Blanco 
Castañeda, quien es la presidente de 
la colonia Loma Hermosa, esto por 
atropellos, abusos, y sobre todo de 
raterías que comete a los colonos.

Reunidos en la sala de presidentes 
del cabildo tepicense, el secretario 
del ayuntamiento, Rodrigo González 
Barrios, la regidora Laura Rangel 
quien es integrante de la comisión 
de Acción Ciudadana, así como 
del regidor Adán Zamora Romero, 
sostuvieron diálogo con los quejosos, 
quienes por cierto no cupieron en 
dicha sala y por lo tanto muchos de 
ellos tuvieron que estar en el patio 
de la presidencia.

La exigencia y demanda unánime 
de los colonos de Loma Hermosa, 
es que se quite de inmediato como 
presidenta de la colonia, a Sofía 
Blanco Castañeda, debido a que es 
factor de desunión entre los propios 
habitantes, pero sobre todo es quien 
se opone a toda obra que bienestar 
social que se quiera ejecutar en esta 
zona, razón por lo cual los habitantes 
están en total desacuerdo y más 
porque esa señora no es de Loma 
Hermosa, sino que es del Infonavit 
El Mirador, de donde la corrieron por 
ratera, al decir de los manifestantes.

“No es posible que la señora 
Sofía, en vez de gestionar obras de 
desarrollo para la colonia, se oponga  
a ellas, se opone a toda mejora de la 
colonia y eso no es posible y mucho 
menos permitido, a ella no le interesa 
la colonia, porque no es de aquí, a 
ella la corrieron de su colonia que es 
el Infonavit el Mirador, pero el daño 

no solo lo hace con la colonia, sino 
también con la del Naranjo, donde 
también interviene en su desarrollo 
y se opone por igual a ello, miren 
si alguien quiere pintar su fachada, 
debe pedirle permiso a ella y les 
cobra 100 pesos, si quieren poner 
un arbolito, se le debe pedir permiso 
y lo cobra a cien pesos, por todo 
cobra, porque por todo quiere que 
le pidan permiso, nada más falta 
que quiera que le vayamos pedir 
permiso cuando tengamos relaciones 
sexuales con nuestros esposas o 
nuestros esposos”

Es por ello que la señora Jovita 
Pánuco Rivera, dijo que de 350 
colonos, 280 han manifestado su 
repudio y rechazo a Sofía Blanco 
Castañeda, como presidenta del 
Comité de Acción Ciudadana 
de Loma Hermosa, y para ello 
entregaron carpetas con las firmas 
de los habitantes que exigen la 
salida inmediata de ella, que fueron 
280 firmas con sus respectivas 
credenciales de elector, más del 80 
por ciento está en contra de ella, 
por lo que exigieron al secretario de 
ayuntamiento como a los regidores 
Laura Inés Rangel como a Adán 
Zamora.

Ahora una de las atrocidades que 
quiere cometer para adueñarse de un 
predio es derrumbar una iglesia, que 
es la de la Santa Cruz, con ayuda 
de un profesor nefasto y vividor a 
quien conocen como Chago, de ahí 
que colonos de la Loma Hermosa y 
del Naranjo están unidos para correr 
a esta mercenaria y vividora mujer 
de nombre Sofía Blanco Castañeda.

 En su intervención los regidores 
Laura Inés Rangel y Adán Zamora, 
dijeron que el cambio no se puede 
detener y mucho menos el desarrollo, 
por lo que la unidad debe de 
prevalecer para defenderse de 
intereses mezquinos.

Choferes de las combis de Tepic manifiestan 
que si respetan el descuento a estudiantes

Por pilla y vaquetona repudian 
a la dirigente del CAC

Les quiere comer el mandado el diputado 
Elenes a colonos de “Loma Hermosa”
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Vecinos de la colonia Loma Hermosa 
exigen la cabeza de la presidenta del CAC

Se quejan de la falta de obra pública en su colonia, la cual 
dicen está muy abandonada

*   siguen impasibles autoridades del ayuntamiento capitalino en atender 
de inmediato problema de la colonia Loma Hermosa, pese a que existe la 
posibilidad inevitable de enfrentamientos con hechos de sangre que a la 

postre se pueden lamentar

5

Ante un inevitable derrame de sangre, 
ayuntamiento pide calma solamente

Por: MARIO LUNA

Ante el desencadenamiento de una 
confrontación entre habitantes de la colonia 
Loma Hermosa y consecuentemente con un 
derrame de sangre, por las peleas internas 
existentes, el secretario del ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, se limita a solo 
pedirles calma y más calma, para llegar 
a un acuerdo.

Los colonos exigen la salida inmediata 
del Comité de Acción Ciudadana, de su 
presidenta, Sofía Blanco Castañeda, al 
grado de que entregaron firmas de 280 

personas respaldadas por sus credenciales 
de elector quienes piden esa salida urgente, 
y cuando en la colonia existen 350 personas, 
lo que habla de que ya no puede haber 
diálogo, porque la solicitud es unánime, 
con su salida se resuelven los problemas.

Pero aún así, dijo que funcionario 
municipal, que se tiene que llegar a un 
acuerdo para tener resultados, pero que 
sería hasta la semana entrante, por lo 
que esperamos que no quieran resolver 
el problema cuando haya sucesos que 
lamentar.

Dijo que la comisión de regidores tendrá 

que ir a la colonia en mención 
a verificar la denuncia y poder 
actuar y estar en condiciones de 
conciliar, pero en caso de que 
no haya conciliación, se tendrá 
que llamar a los directivos del 
Comité de Acción Ciudadana, 
para darles su derecho de 
audiencia y puedan defenderse.

Al preguntarle sobre si asuntos 
e intereses políticos pudieran 
ocasionar graves problemas, dijo 
que en todo problema siempre 
existen intereses, por lo que esperan que 
en este se pueda resolver por la vía de la 

conciliación, aunque en todo fallo siempre 
existe una parte que queda resentida 
porque no es favorecida.

Por Edmundo Virgen

Al menos un centenar de vecinos 
de la colonia Loma Hermosa, que 
se localiza a un costado del cerro 
de la Cruz, a orillas del rio Mololoa, 
este jueves marcharon por avenida 
México, para llegar a las afueras de 
la presidencia municipal de Tepic, 
donde todos en su mayoría gritaron 
consignas contra la presidenta del 
Comité de Acción Ciudadana de su 
colonia de nombre  Sofía Blancas 
Garrido, a la que acusan de entorpecer 
los programas de obras que van 
destinados a su asentamiento, además 
de que desde que asumió el cargo a 
tratado de despojar a varios colonos 
de sus predios, por lo cual exigen 
su destitución, así como la de todo 
su comité.

Los quejosos, quienes querían 
ser escuchados por el presidente 
municipal, no se les concedió su 
deseo, por qué para eso se debe 
solicitar cita por anticipado para así 
poder entrevistarse con el alcalde, 
siendo así atendidos por el secretario 
del ayuntamiento Rodrigo González 

Barrios, quien de inmediato les dio 
una buena cantidad de atole, como 
se acostumbra en estos casos, toda 
vez que no les resolvió nada y luego 
de unos cuantos minutos de dialogo, 
todos los vecinos salieron contentos 
de la sala de juntas.

Cabe mencionar que la tal Sofía 
Blancas Garrido, para esto de las 
tranzas tal parece que tiene un 
colmillo largo y retorcido, debido a 
que aseguran que ya fue presidenta 
del Comité de Acción Ciudadana del 
fraccionamiento Infonavit Mirador y 

allí los vecinos le dieron cuello, ya 
que la mujer estaba desatada en 
eso de las tranzas, toda vez que el 
dinero de aportaciones para realizar 
obras en beneficio de la comunidad 
se desaparecía como por arte de 
magia, por lo cual la cesaron de sus 
funciones.

Pero en la colonia Loma Hermosa, 
Sofía Blancas Garrido, anda desatada 
haciendo de las suyas y no hay 
quien le pare el alto, ya que para 
empezar; aseguran que ganó la 
presidencia del CAC mediante la 

compra de votos, además de que 
llevó una gran cantidad de cachirules 
de otras colonias, quienes sin que 
los colonos lo notaran depositaron 
su voto, siendo así como la astuta 
mujer se llevó el triunfo, para luego 
dedicarse a realizar toda una serie de 

dagas y obstaculizando el desarrollo 
de la colonia, donde argumentan los 
vecinos, que se carece de mucha obra 
pública, las calles están inservibles 
y con mucho lodo, lo que impide que 
tengan de manera normal el servicio 
de transporte público.

JOVEN REGALA BIBLIA 
A PEÑA NIETO Y LE

 ACONSEJA NO HACER 
CASO A CRÍTICAS.

- - - - - - -
Es un error del chamaco
como todos podrán ver:
el presi desde hace rato
ningún libro quiere leer.

E P I G R A M A
Por: Igibato

AGOSTO 21 
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Por los resultados de las evaluaciones a nivel nacional
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Demuestran maestros nayaritas capacidad para 
eso y para mucho más: Ignacio Langarica Ávalos  

Humberto Haro Carlos, presidente 
del Patronato para Administrar el 12 
por ciento destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
durante el evento de anuncio de 
la construcción del nuevo edificio 
de la Preparatoria 13, manifestó 
el compromiso del Patronato que 
preside, para entregar una obra 
de calidad, con espacios dignos 
y seguros para el desarrollo 
académico de las y los estudiantes.

Asimismo, dijo que, "jueves 13 
y prepa 13 tenemos que revertir 
lo que normalmente se piensa de 
que es un día malo, empeñaremos 
todo nuestro esfuerzo y entusiasmo 
en este día tan importante, en 
este espacio, que es un ícono 
y un ejemplo de universidad, 
hemos tocado fondo y de aquí no 
queda más que salir hacia arriba", 
estableció Haro Carlos.

Agradeció la presencia de 
Roberto Sandoval Castañeda, así 
como el anuncio hecho por él de 
participar con la construcción de 
un edificio más, para así albergar 

a un total de 2 mil 500 alumnos. 
Agregó que se demolerá en su 
totalidad esta preparatoria y que 
se estima un tiempo de seis meses 
para terminar el edificio de los 
3 niveles, no obstante estarán 
apresurando los trabajos para 
que la obra quede concluida en 
el menor tiempo posible, dadas 
las condiciones que presenta el 

inmueble y el riesgo que constituye 
para la población estudiantil.

Por su parte, el Jefe del Ejecutivo 
reconoció el trabajo y honestidad de 
Haro Carlos al frente del Patronato, 
así como del Rector de la UAN, Juan 
López Salazar y de los sectores 
universitarios, en la consecución 
de lograr más y mejores beneficios 
para los universitarios.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Los maestros tienen capacidad, para 
los exámenes de evaluación y para mucho más; 
hemos insistido en eso y ahora los resultados 
de la última evaluación así lo demostraron y 
Nayarit destacó a nivel nacional, son muchos los 
factores que influyen, sin embargo los avances 
son importantes ya que no se circunscribe 
nada más a un documento con una evaluación, 
porque conlleva mucho más todavía, es decir 

ahí va sobre su práctica diaria, su planeación, 
sobre sus argumentos respecto a como tiene 
que ir metiendo su práctica docente, en 
las circunstancias con las cuales tiene que 
competir mucho con la tecnología, que hacen 
los niños los jóvenes y que también exige que 
el maestro esté muy metido en este tema de 
la innovación tecnológica”. Así lo aseguró el 
dirigente de la Sección 49 del SNTE, Ignacio 
Langarica Avalos.

Agregó, “creo que ahí nos da el 
referente con los resultados, porque 
finalmente en las evaluaciones han 
sido ya en este sistema, a través de la 
computadora en línea estar haciendo su 
evaluación y eso nos tiene satisfechos con 
respecto a ellos, que queremos más, pues 
obviamente esa es la aspiración legítima, 
no nada más del sistema educativo, 
sino del mismo docente, donde en esa 
reforma se ha hablado que también van a 
ser mejores pagados, van a tener mejor 

infraestructura y mejores condiciones, para 
que los maestros desarrollen el potencial que 
tienen con respecto a la educación, nosotros 
vemos para Nayarit un clima que le permite 
transitar en este nuevo ciclo escolar 2015-2016 
con los mejores resultados, aspiramos también 
que con el poco rezago que tenemos del pago 
para los docentes y para los trabajadores de 
la educación se cumpla a cabalidad”.

El dirigente de La Sección 49, dijo “creo que 
esto va a dar más todavía, más tranquilidad 
a los compañeros y darán todavía más y 
mejores resultados, ya se entregaron las plazas 
a los docentes que hicieron exámenes de 
promoción, para ser directores, supervisores, 
entre otros. Y aquí hay que rescatar el tema 
en que Nayarit ocupa el noveno lugar nacional 
con respecto a estos resultados, y nos tiene 
satisfechos, son los mismos compañeros que 
se promocionaron a través de su esfuerzo, 
su dedicación y también les reconocemos 
el que todos estos años en que han estado 

llevando su actividad como docentes, sub-
directores y directores, lograron en este caso 
incorporarse como inspectores, supervisores y 
los docentes como sub o directores, así que va 
bien el asunto respecto a esta parte y nosotros 
hemos estado al pendiente siempre de lo que 
pudiéramos   apoyar a través de la dirigencia 
desde el inicio de esta responsabilidad, y 
por eso nos metimos a la profesionalización 
de nuestros compañeros agremiados a la 
Sección 49, del SNTE, así como de lo que 
es el SINADEP, una plataforma que les ha 
ayudado, por nuestra parte una felicitación y 
esto habla bien por Nayarit, sin duda nosotros 
estamos muy contentos, porque se ha mejorado 
en los resultados que las evaluaciones están 
arrojando y donde quedó demostrado que los 
maestros dan buenos resultados, tanto en las 
aulas como en los exámenes”.

Por Rafael González 
Castillo 

El próximo domingo el 
PAN colocará en la entidad 
veinte casillas para que sus 
bases puedan votar sin ningún 
problema a favor de sus dos 
candidatos a la dirigencia 
nacional, Ricardo Anaya  y 
Javier Corral. Las mesas 
receptoras se instalarán en 
19 de los 20 municipios del 
estado porque en Huajicori 
el Partido casi no tiene 
seguidores. Por el alto número 
de votantes que tiene la 
capital del estado en Tepic 
pondrán dos urnas, una en 
la dirigencia municipal y otra 
en la plaza principal.

El coordinador de la campaña de 
Anaya en el estado, Juan Guerrero, 
dice que en la entidad tienen un 
padrón  de tres mil 200 militantes 
y que esperan que salgan  a votar 
el 60 por ciento.

Las urnas en los municipios 
serán colocadas a las nueve de 
la mañana y  se levantarán  a las 
cuatro de la tarde.

El entrevistado dice que la 
jornada  será muy tranquila porque 
los panistas  están conscientes en 
que triunfará el que tenga más votos.                               

Colocarán 20 casillas para que 
los panistas voten el domingo 

sin ningún problema

Espacios dignos y seguros para 
estudiantes de la Prepa 13: Haro Carlos
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Con una inversión de 25 millones de pesos, el Gobernador del estado anunció la 
construcción de la nueva preparatoria número 13 en Tepic. Este nuevo centro tendrá 

capacidad para albergar a un total de 2 mil 500 alumnos.

Durante el anuncio el mandatario estatal 
recordó su paso estudiantil por la Prepa 
13, la cual fue construida hace 34 años, 
y explicó, que la seguridad de alumnos, 
maestros y trabajadores hoy es prioridad, 
por lo que de inmediato se iniciarán con 
los trabajos de construcción de un nuevo 
edificio y se demolerán los antiguos para 
la construcción de espacios deportivos y 
áreas verdes.

“Una preparatoria número 13 que para 

Roberto anuncia Nueva Preparatoria 13 mí es sentimiento y orgullo, cuando se 
ocupaba meterle a esta preparatoria 
donde yo estudié, me va a dar mucho 
gusto entregarla, no nada más iniciarla 
sino también entregarla. Hoy le damos las 
gracias a esta preparatoria y cerramos el 
ciclo después de 34 años, ya se acabaron 
los edificios viejos”, declaró.

Durante un recorrido que emprendió en 
compañía de autoridades educativas por 
las instalaciones de este centro escolar, 
explicó que con la construcción de este 
nuevo plantel, se cumplirá un compromiso 
más con la Universidad Autónoma de 
Nayarit, el de fortalecer la infraestructura 
escolar, al señalar, que los 14 millones de 
pesos iniciales para esta primera etapa ya 
están presupuestados, dicha obra tendrá 
un plazo de ejecución de seis meses 
aproximadamente, y posterior a ello, con 
11 millones de pesos más, se pondrá en 
marcha la edificación de un segundo edificio.

“Para enero la primera etapa y antes de 
junio la segunda etapa, muchas felicidades 
y en hora buena, que sigan estudiando 
para ser mejores ciudadanos y seguro que 
sí con la universidad vamos por más”, dijo 
el jefe del Ejecutivo local.

Por su parte el director de ese plantel, 
Francisco Javier Espinosa Rodríguez señaló, 
“Para nosotros es muy gratificante que un 
ex alumno de esta unidad académica sea 
el Gobernador y sobre todo que venga con 
ese entusiasmo, con ese deseo de apoyar 
a su ex escuela donde él se formó como 
bachiller en esta Universidad Autónoma 
de Nayarit".
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discapacidad e integrante, se pronunció 
porque este grupo vulnerable sea 
escuchado para mejorar su condición 
de vida.

“La voz con discapacidad es tomada 
en cuenta al igual que los demás 
sectores; las obras que se van a 

hacer en Tepic me gustaría enfocarlas 
a la accesibilidad porque es donde 
se nos discrimina mucho de manera 
indirecta por la cultura y por la falta 
de conocimiento”, explicó.

Vecinos de Loma Hermosa 
atendidos por el Ayuntamiento

El secretario del Ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, la 
regidora Laura Rangel, del PAN y 
Adán Zamora, del PRD, escucharon 
quejas de colonos de Loma 
Hermosa, quienes pidieron apoyo 
del Ayuntamiento para resolver 
problemas en su Comité de Acción 
Ciudadana.

“Hay una comisión de regidores 
que en base a los elementos que 
les hacen llegar podrán tomar una 
determinación; las y los regidores 
van a ir a la colonia a atender el 
problema”, concluyó González 
Barrios. 

Política

Gobierno impulsa programa de prepago TRAES
Con el objetivo de garantizar a los estudiantes de las preparatorias 1, 13 y 14, que 
tengan el derecho a la movilidad a través de una tarifa económica, el gobierno del 

estado anunció el programa de prepago TRAES (Transporte Escolar), con un costo de 
2.50 pesos.

Toma protesta el Consejo Ciudadano de la 
Comisión municipal de Derechos Humanos de Tepic

8

Los alumnos que actualmente 
estudien dentro de la capital del 
estado en esas preparatorias, 
podrán adquirir sus boletos 
en sus respectivos planteles 
y el número de boletos que 
soliciten sin restricciones.

El Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda, señaló 
e l  compromiso que su 
gobierno tiene con estudiantes 
universitarios, en este caso 
de los preparatorianos. “Para 
apoyar a la gente que está 
estudiando con mucho esfuerzo 
y respeto, el respaldo de las 

tarifas más bajas del país a 
través de este programa que 
hoy echamos a andar”.

En cuanto a la penalización 

de los transportistas del sector 
público por no cumplir con 
el sistema de prepago, el 
Gobernador señaló que las 
habrá, “el chofer que no cumpla 

va a ser detenido y se le va a 
quitar la licencia, no estamos 
jugando, necesitamos poner 
orden y que recuerden que 
en la educación no se gasta, 
se invierte”.

Por su parte, el presidente 
de Transpornay, Ezequiel 
Llamas Alvarado invitó a los 
estudiantes a comprar con 
antelación sus boletos de 
prepago. “Invitamos a todos 
nuestros estudiantes a que 
acudan a nuestras oficinas 
que tenemos en todas las 
rutas; en el centro nuestras 
oficinas que estarán también 
abiertas para que compren su 
prepago. Invitamos al usuario 
también a que defienda sus 
derechos y denuncie cualquier 
anomalía”, aseveró.

En una segunda etapa del 
programa TRAES, también 
incluirá a alumnos de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit de nivel licenciatura, 
y demás instituciones de 
educación media superior y 
superior, públicas y privadas.

 Tepic, Nayarit.- El presidente Polo 
Domínguez tomó protesta al “Consejo 
Ciudadano de la Comisión Municipal de 
Derechos Humanos”; estará integrado 
por siete representantes de la sociedad.

Por su parte, el presidente de la 
Comisión Municipal de Derechos 
Humanos, Edgar Nayar, destacó que por 
primera vez en la historia de Tepic se 
integra un consejo de esta naturaleza.

Pau l i na  V i rg in i a  Mendoza , 
representante de las personas con 
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Tepic.- A fin de garantizar mayor seguridad 
y bienestar a los nayaritas, la Cámara de 
Diputados recibió iniciativa de Decreto 

que tiene por objeto reformar y adicionar 
diversas disposiciones a la legislación 
penal de la Entidad, tanto al Código Penal 

vigente para el sistema tradicional, como 
al nuevo Código Penal que rige el sistema 
penal acusatorio. 

Dicha iniciativa enviada por el Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval y dada 
a conocer en reunión de la Diputación 
Permanente el pasado 23 de julio, contempla 
entre sus ejes el perfeccionar la norma 
en relación con los delitos de tránsito 
ejecutados por conductores de vehículos a 
fin de precisar bajo un parámetro exacto y 
objetivo el concepto “estado de ebriedad”.

Asimismo se propone adicionar dos 
hipótesis nuevas a la figura del fraude 
específico, la primera, para inhibir a 
quienes pretendan a través de la justicia 
restaurativa, prolongar las investigaciones 
ministeriales, y la segunda, para sancionar 

Política

•	 Esta	iniciativa	de	reforma	al	Código	Penal,	fue	enviada		al	Congreso	del	
Estado  por el Gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda.

En Diputación Permanente

Congreso de Nayarit recibe iniciativa para 
una mayor seguridad de los ciudadanos

9
a quienes obtengan un lucro mediante 
la promoción y prestación de servicios 
educativos de nivel superior sin contar con 
reconocimiento de validez oficial.

De igual forma se contempla integrar 
una nueva hipótesis en relación con el 
delito de ataque a las vías generales de 
comunicación, adecuando la punibilidad 
cuando dicho delito sea cometido por la 
concurrencia de diversas personas y que 
limiten el funcionamiento de las vías de 
comunicación.

Finalmente se propone adecuar las 
sanciones penales en los delitos de lesiones 
y homicidio, e incluir dentro de la hipótesis 
del delito de atentados contra la seguridad 
de la comunidad, el supuesto cuando se 
utilicen aparatos de comunicación en los 
centros penitenciarios, de reclusión o donde 
se ejecute una limitación a la libertad, sin 
previa autorización para ello por parte de 
la autoridad competente.

Estas propuestas serán analizadas en 
primera instancia al seno de la Comisión 
Legislativa de Justicia y Derechos Humanos, 
para posteriormente pasar a deliberación 
de la Asamblea Legislativa durante el 
Primer Periodo Ordinario de Sesiones 
correspondientes al Segundo Año de 
ejercicio constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura.
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Capacitación y diálogo DIF-Poder Judicial para proteger 
más eficazmente derechos del menor y la familia

Política

*A primera jornada del encuentro asistieron operadores de justicia familiar, 
DIF estatal y municipales   
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Este jueves se realizó la primera 
de tres acciones de capacitación 
y diálogo entre operadores de la 
justicia familiar nayarita y personal 
de los sistemas DIF tanto del 
estado como de los municipios, a 
fin de que los juicios relacionados 
con la familia y especialmente con 
menores de edad se resuelvan 
con mayor eficiencia y rapidez.

Con la representación de 
la maestra Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, al inicio del 

encuentro denominado “Fortalezas 
y acciones para una reintegración 
e integración familiar con plenitud”, 
asistió la directora general de 
la institución, licenciada Zaira 
Rivera Véliz.

La funcionaria, quien estuvo en 
el presídium del evento celebrado 
en el auditorio Rey Nayar del 
Tribunal Superior de Justicia, lo 
mismo que el presidente del Poder 
Judicial de nuestra entidad, doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
reiteró la necesidad de que los 
responsables del DIF, pero sobre 

todo psicólogos, 
a b o g a d o s  y 
t r a b a j a d o r e s 
s o c i a l e s  s e 
capac i ten  para 
que sus dictámenes 
relacionados con el 
menor y la familia 
tengan la suficiente 
fuerza probatoria en 

los respectivos procesos 
judiciales.

En su oportunidad, el 
magistrado Enríquez Soto 
hizo notar la importancia 
del aprendizaje recíproco 
entre el Poder Judicial y 
el DIF con el propósito 
de uniformar criterios en 
materia de valoraciones 
psicológicas, estudios 
soc ioeconómicos  y  o t ros 
requerimientos de los jueces de 
la materia, con vistas a resolver 
asuntos de menores y la familia. 
Agregó que “debemos aprovechar 
este diálogo para fortalecer la 
protección de los derechos de la 
familia y los menores de manera 
integral”.

Manifestó asimismo que como lo 
indica la estadística judicial, por tipo 
de juicios los de carácter familiar 
son los de mayor proporción 

en nuestro estado. “Este es un 
problema de gran trascendencia 
–añadió—y requerimos que tanto 
las familias como los menores 
tengan una defensa adecuada”. 
Ejemplificó que se debe actuar 
eficazmente en los casos de 
demanda de pensión alimenticia, 
en los que frecuentemente se 
registra un regateo en perjuicio, 
sobre todo, de niñas y niños.

Mencionó que respecto de 
los también numerosos asuntos 

de divorcio, el Congreso local 
ha contribuido con una nueva 
legis lación que impide el 
enfrentamiento entre las parejas 
con motivo de la disolución del 
matrimonio “y hoy se realiza un 
trámite distinto sin descuidar los 
derechos del menor y la familia”.

En el mismo acto hizo uso 
de la palabra la titular de la 
Procuraduría de la Defensa del 
Menor y la Familia del estado, 
licenciada Gonzala Rodríguez 
Argüelles.

Magistrados y jueces de primera 
instancia, personal del Centro 
Estatal de Justicia Alternativa 
y de Convivencia Familiar del 
Tribunal Superior e integrantes del 
Consejo Consultivo del Consejo 
de la Judicatura, entre otros 
invitados, también asistieron al 
acto de inicio del encuentro, al 
término del cual operadores de 
la justicia familiar y personal de 
los sistemas DIF en el estado y 
diversos municipios se trasladaron 
a la Escuela Judicial, donde se 
efectuó la primera jornada de 
capacitación específica.

La segunda y tercera jornadas 
de capacitación se efectuarán en 
septiembre y octubre próximos 
en Ixtlán del Río y Tuxpan, 
respectivamente.
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César Camacho entrega galardón a 
Gustavo Ayón por el mérito deportivo

En el marco del Día Internacional 
de la Juventud, el presidente 
nacional del PRI, César Camacho, 
aseguró que no obstante sus 86 
años de vida institucional, “por 
sus causas, por sus resultados, 
por sus aspiraciones, el nuestro 
es y debe serlo mucho más, el 
partido joven y de los jóvenes 
de México”.

Durante la primera entrega 
de los Galardones Red 2015, 
organizada por la Red Jóvenes 
por México, celebrada en al 
auditorio “Plutarco Elías Calles”, 
de la sede nacional del tricolor, 
César Camacho, galardonó al 
nayarita, ex jugador de la NBA 
y  pieza clave del equipo Real 
Madrid, de la liga española de 
baloncesto, Gustavo Ayón Aguirre, 
quien agradeció a la Red Jóvenes 
por México el reconocimiento a 

La Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco) Tepic, 
por conducto de su presidente José 
de Jesús Pérez López, firmó convenio 
con el Centro de Capacitación Técnica 
Industrial (Cecati) No. 79 de esta 
capital por conducto de su director 

el ingeniero Carlos Avila.

Al respecto, el presidente de 
Canaco, manifestó que este convenio 
otorgará facilidades a los miembros de 
la Cámara, tanto empresarios como 
trabajadores de éstos, para que puedan 

participar en los 
cursos que imparte 
el Cecati 79, en aras 
de lograr una mejor 
capacitación en el 
renglón productivo.

Pérez López 
indicó que en este 
tenor, el convenio 
facilita además el 
ingreso a dichos cursos, toda vez que 
reduce hasta en un 50% el costo de 
las inscripciones y las mensualidades 
que se necesita cubrir.

El presidente de la Canaco 
Tepic subrayó que el comité que 
encabeza, tiene como meta primordial, 
consolidar todos los convenios que 
sean necesarios, a efecto de obtener 
para sus agremiados un cúmulo de 

beneficios y oportunidades que les 
permitan tener una mejor calidad 
de vida.

Por su parte el director del 
Cecati 79, Carlos Ávila, manifestó 
que la institución cuenta con 
una amplia oferta en materia de 
capacitación productiva, misma que 
está sólidamente respaldada por 
instalaciones de calidad, equipos de 
primer nivel y sobre todo un cuerpo 

docente comprometido con el objetivo 
primordial del Centro, que es el de 
formar ciudadanos con habilidades 
consolidadas para el trabajo.

Cabe mencionar que la Canaco 
Tepic tiene sus horarios abiertos a 
efecto de que todos los interesados 
en estos cursos, puedan obtener sus 
documentos para ingresar, y participen 
activamente en esta capacitación 
altamente provechosa.

Canaco Tepic y Cecati 79 
unidos por la Capacitación

su trayectoria y aseguró que la 
juventud mexicana es el presente 
y representa la posibilidad de 
tener un cambio positivo en la 
sociedad.     

El dirigente nacional del tricolor 
destacó ante la juventud priista, 
que con los resultados de la 
pasada elección se triplicará el 
número de diputados jóvenes, 
al pasar de 12 a 43, con lo que 
-dijo- “tendremos la bancada más 
joven de diputadas y diputados”.

El líder nacional priista reveló 
que la Red lleva muchos meses 

t rabajando en propuestas 
concretas que dan forma a un 

anteproyecto de iniciativa de 

Ley General de la Juventud, que 
incluye temas relevantes como 
cuidado del planeta, prevención 
y tratamiento de adicciones, 
sexualidad, arte, cultura, ciencia, 
deporte y entretenimiento, como 
elementos indispensables para 
detonar la creatividad.

Los galardones se entregaron 
a cinco mujeres y cinco hombres, 
destacando el referente al “Mérito 
Gubernamental” y al “Mérito 
Deportivo”, a la directora de 
Bansefi, ex diputada y ex alcaldesa 
de Cuautitlán Izcalli, Alejandra 
del Moral Vela, y al jugador 
mexicano de básquetbol, Gustavo 
Ayón Aguirre, respectivamente, 
que recibieron de manos de la 
Secretaria General, Ivonne Ortega, 
y del líder nacional priista, César 
Camacho.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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maBelle abre sus puerta en Tepic Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una tienda más de Pauliniss 
Casa de Modas, se abre en la 
ciudad de Tepic, Nayarit, con el 
fin de diversificar el mercado y 
estratificar, consentir y darles lo 
mejor a sus clientas, en cuestión 
de ropa de noche, para fiesta y 
vestidos de novia. 

maBelle abrió en días pasados 
en Calzada del Ejercito 300 B, 
lugar donde actualmente se 
instaló la boutique,  con una 
pasarela muy al estilo lounge, 
en donde mostraron algunos 
de los modelos, con los que 
contará la tienda, para el deguste 
de quien tenga un momento 
especial, pueda lucir como toda 
una estrella. 

Las más destacadas modelos 
de renombre nayarita como 
Estrella Morales, Yess Orozco, 
Karen Romero, Georgina Copado, 
entre otras estuvieron desfilando. 
Previo a la muestra de atuendos, 
hubo una alfombra roja para 
los invitados y clientes de está 
exclusiva tienda. 

Sin lugar a dudas, si quieres 
verte, sentirte y ser la reina de 
una noche o varias, dependerá 
de ti y de ir a la boutique maBelle 
"Casa de Novias".
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•	 Empresas	voraces	los	amenazan	con	embargarles	los	
pocos bienes que tienen y con meterlos a la cárcel si no les 

pagan supuestos adeudos con sus exorbitantes intereses. 

EN  RUIZ 

En Rosamorada, Ruiz y Tuxpan 

Dieron inicio los trabajos de desazolve del 
canal pluvial en la colonia Lindavista

Por: José Minjares Pérez. 

RUIZ NAYARIT.- El pasado miércoles se dio 
el arranque de la obra de desazolve del canal 
pluvial que beneficiará a 1500 habitantes de las 
colonias Achota, Lindavista y Rey Nayar. A dicho 
arranque asistió el Secretario del Ayuntamiento 
C. Antonio Corona Flores, en representación 
del Presidente Ing. Víctor Manuel Abud Pérez; 
así mismo estuvo presente la Síndico Municipal 
Sara Nora García; Los regidores Héctor Ulloa, 
Vicente Martínez y Sergio Ríos; el director de 
Planeación Ing. Octavio Carrillo y directores de 
las diferentes áreas del ayuntamiento.

El Secretario Municipal, fue el encargado de 

dar la bienvenida a los colonos que asistieron a 
dicho arranque, en donde explicó la importancia 
de estos trabajos, pues se estaría evitando 
ya la grave problemática que año con año se 

Urge que los diputados legislen a 
favor de los productores del campo

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 14 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1762

Tuxpan

Por: Juan Bustos. 

TUXPAN, NAYARIT.- La tarde de 
ayer en nuestro recorrido de trabajo 
por las  localidades de Rosamorada, 
Ruiz y Tuxpan, nos encontramos con 
varios amigos productores del campo 
quienes se quejan amargamente de los 
corporativos jurídicos que representan 
a las abusivas empresas como lo son: 
banco Azteca, Banamex, Bancomer, 
Telmex y otras que constantemente 
los están hostigando y amenazando 
con meterlos a la cárcel por supuestos 
adeudos de tarjetas, seguros y otros 
que no requirieron y por los cuales 
les están cobran grandes sumas de 
dinero. 

Como todos sabemos, los municipios 

del norte de Nayarit son meramente 
agrícolas y estos han sufrido enormes 
daños catastróficos desde el año 
pasado y a principios de este, de los 
cuales los productores del campo en 
su gran mayoría no se han podido 
recuperar económicamente. 

También están las cajas populares, 
casas de préstamos o las que dan a 
crédito de semilla e insumos agrícolas, 
las que a diario amenazan mediante 
abogados con embargarles si no 
les pagan el monto del adeudo, así 
como los exagerados intereses, con 
los que se han hecho ricos desde 
hace muchos años a costillas del 
sufrido pueblo.

Lo antes mencionado lo damos a 

conocer con la única esperanza de 
que nuestros diputados vean la forma 
de ayudar a nuestros productores del 
campo, que desde hace varias décadas 
están prácticamente en el olvido por 
todos los niveles de gobierno.

Y hablando precisamente de la falta 
de apoyos a nuestros campesinos 
productores del campo, nos dicen 
que necesitan con mera urgencia 
que cambien a sus líderes actuales 
por otros que no sean tan ratas y que 
en verdad vean por sus intereses 
de las familias campesinas, ya que 
la representante de los frioleros la 
señora Gumersinda  Villegas o la 
Gume, no les ha ayudado en nada, 
sino al contrario, les continua debiendo 

a los ejidatarios de Tuxpan, más de 
un año la renta de las bodegas y 
varios miles de pesos por concepto 
del pago de energía eléctrica que los 
ejidatarios de Tuxpan absorbieron y 
que esta señora le debía por el uso 
de las bodegas a la comisión federal 
de electricidad. 

De esos amigos para que quieren 
enemigos los productores del campo de 
este grandioso municipio de la costa. 

Seguiremos informando.- 
juanbustos69@hotmail.com
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vive en la zona, ocasionando que el agua que 
corre por dicho canal se desborde entrando 
a los hogares que se están al margen de 
este canal. Así mismo dio a conocer que esta 
obra traerá la reubicación de tubería de agua 
potable y drenaje, así como la ampliación de 
2 alcantarillas en 2 pasos vehiculares.

Por su parte la Síndico 
Municipal, agradeció esta 
importante obra, pues indicó 
que ella vivió durante su niñez 
por esta zona y padeció estos 
problemas en carne propia, 
además señaló la importancia 

de cuidar estos lugares no arrojando basura 
evitando que se acumule y con ello fluya mejor 
la corriente del agua.

Al uso de la palabra del Ing. Octavio Carrillo, 
director de planeación, aseguró que esto es solo 

el principio de los grandes 
proyectos que vienen para 
Ruiz, además se han estado 
atendiendo las necesidades 
más prioritarias y que con 
esta obra se solventa la 
petición de cientos de 
familias sobre este canal 
pluvial, una preocupación de 
presidente Municipal, Ing. 
Víctor Manuel Abud Pérez.

Para finalizar, habitantes 
de la zona que hicieron uso 
de la palabra, agradecieron 
las atenciones del presidente 
Municipal por tomar en cuenta una petición 
que se hacía en otras administraciones, pero 
sobretodo por cumplir con este compromiso, 
visto siempre como un sueño que hoy se hace 
realidad. Posterior a ello se dio arranque con 
el desazolve del canal por parte del personal 

de maquinaria.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit, en entrevista 
el ex regidor priista  
profesor José Luis 
Dámaso  La r i os 
García,  comentó 
que las principales 
funciones de los 
regidores son las 
de discutir, aprobar 
y vigilar la actividad 
de los órganos 
del municipio así 
como las conducta de los 
ciudadanos en sus relaciones 
con el gobierno municipal  y 
fiscalizar  la actividad de las 
dependencias. 

Son los encargados de vigilar 
la correcta prestación de los 
servicios públicos, así como 
el adecuado funcionamiento 
de las diversas ramas de 
la administración local,  es 
una especie de legislador  
representante de los munícipes 
en el ayuntamiento y es electo 
por representación popular que 

en conjunto con el presidente 
municipal se encarga de resolver 
los problemas de la ciudad.

Una Obligación de este 
tipo de funcionarios  es 
ejercer funciones normativas 
y fiscalizadoras o sea son 
deberes y obligaciones  de los 
regidores fiscalizar la gestión 
municipal, no solo fueron 
electos para asistir a los actos 
públicos tienen que realizar 
diversas comisiones en varios 
rubros  como la educación, 
obra pública, seguridad pública 
con adecuado funcionamiento.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
domingo 9 de agosto del 2015,  el 
regidor Sergio Sánchez Hernández, 
en representación del presidente 
municipal  José Antonio Alvarado 
Camarena,  acudió a la toma de 
protesta del nuevo encargado de la 
CTM, local el señor Jesús Enrique  
Hernández Altamirano,  en esta 
reunión estuvo presente en pleno 
el comité estatal de la CTM.

Así como también su  secretario 
general,  Fidel Cerratos,  además se 
contó con los titulares y la presencia 
de importantes invitados con solida 
afiliación a este organismo de los 
trabajadores  de los municipios 

de Jala, Tecuala, Santiago, 
Ahuacatlán, también hizo 
acto de presencia como 
invitado de honor  el diputado 
Francisco Jacobo.

Cabe hacer mención que 
también estuvieron presente 
en esta importante reunión 
ordinaria, otros regidores 
y el presidente del tricolor 
local, donde se conformo 
una sola planilla de unidad 
la cual está conformada por 
12 secretarios que votaron 
para conjugar esta planilla 
de la unidad, sin duda 
Jesús Enrique Hernández, 
realizara excelente labor en 
este entorno.

 Por Jorge Mendil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
ciclos se cierran y el del PRD, 
llegó a su fin, y se presentan como 
partido difunto en las próximas 
elecciones del 2017,  incluso dicen 
se perfila como partido insepultos, 
de esos que  no dejan vivir a los 
partidos vivos, no contribuye 
a la democracia y ayuda al 

Revolucionario Institucional al 
promover el abstencionismo.

Quienes saben de esto  
aseguran que este partido 
político es un juguete que no 
alcanzó relevancia dentro de 
la  comparsa de juego en la 
seudo izquierda se despide sin 
inteligencia porque en política 
poco mueren, pero a este partido 

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayari t .- 
Empresario calientón que aspira la 
presidencia municipal local,  teme 
ser desplazado totalmente por el 
dinámico  David Salas, tratando 
de contrarrestar su popularidad  
anda en plena campaña para 
posesionarse como candidato,  

tanto es  su  temor que anda las 
24 horas del día en promoción 
directa con la raza, ofreciendo 
los colgajes de la luna. 

L a m e n t a b l e m e n t e  e s t e 
paupérrimo  aspirante está lleno 
de temor a ser desplazado por su 
falta de  convicción además carece 
de visión  política,  la mayora de 

la gente lo odia, ojala que sus 
consejeros se pongan la pilas y 
lo convenzan de que puede ser 
un buen apoyador incluso  solo se 
hace manita de Puerco, totalmente 
fuera de las leyes pretende dar 
el  madruguete.

La Figura política de David 
Salas, crece y se fortalece con 

este tipo de aspirantes, que no 
tienen nada que darle al pueblo, 
en cambio David Salas, es un 
político inteligente,  maduro y  
destacado cuadro del tricolor se 
encuentra en su mejor momento 
político,  sin duda sabrá corregir 
el rumbo de este municipio y 
darle la promoción económica 
necesaria. 

El PRD un partido difunto 
en las próximas elecciones

David Salas es un político inteligente y maduro

Congreso General ordinario de la 
federación de trabajadores de Ixtlán

lo mato MORENA, quien le roba 
los pocos afiliados y si no lo 
mantiene el PRI, se va, con un 
estilo de jonrón Política.

Cabe hacer mención que el 
PRD, nunca fue consentido de 
las finanzas, pero a pesar de la 

carestía sus directivos siempre 
cobraron y bailaron a buen  ritmo 
incluso se movieron al son del  
PAN, pero fueron la piedra en 
el zapato, de Acción Nacional y 
se convirtieron en un lastre para 
el contribuyente al ubicarse  a 
un paso del panteón municipal.
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Esto es lo que deben de hacer 
regidores: Damaso Larios
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Por: Pedro Bernal

TECUALA.- Haciendo un 
cambio nada más de domicilio, 
este jueves pasado se llevó a 
cabo la reunión programada por 
los trabajadores organizados en 
la central de trabajadores bajo la 
presencia del Secretario General 
municipal, Carlos González, 
tratando y dando a conocer importantes puntos que habrían 

de tratarse en el 
t ranscurso de 
esa asamblea, 
esta central de 
t r a b a j a d o r e s 
está constituida 
y organizada por 
comerc i an tes , 
profesionistas, 
ob re ros ,  e t c , 
e tc ,  con una 
membresía en 
el municipio de 
más de veinte 
organizaciones 

organizadas y bien constituidas 
por sus propios integrantes 
y dirigentes, quienes de una 
forma o de otra se unen en un 
solo frente y apoyando a su 
máximo dirigente estatal Fidel 
Pineda Valdez, quien con su 
basta experiencia en las lides 
obreras, hacen de esta una fuerte 
y extraordinaria organización 
de los trabajadores y obreros 
de Nayarit.

Carlos González quien hace 
poco fue designado secretario 
general municipal de esta central 
obrera, supliendo a un gran líder 
obrero que salió de las siglas 
de la CTM, enalteciendo las 
luchas de líderes cetemistas 
nacionales como don Fidel 
Velázquez Sánchez y con el 
siempre recordado líder de la 
CTM de Nayarit don Emilio M. 
González y que por cuestiones 
y situaciones internas a la 
central, don Carlos González 

junto con el ex líder cetemista y 
ex presidente municipal Rafael 
Elizondo Ortega, abandonaron 
la federación de trabajadores de 
Nayarit CTM,  acompañados en 
ese entonces de varios ex líderes, 
algunos ya fallecidos, otros que 
aún siguen en la misma lucha 
se dieron a la tarea de seguir 
luchando por los intereses de 
los obreros de Nayarit y en 
especial de Tecuala.

Reorganizaron la central 
general de trabajadores CGT 
quien desde ahí siguen con sus 
ideales en la defensa de las 
organizaciones y sus agremiados, 
que hoy la integran y poco a 
poco se está oxigenando esta 
organización de trabajadores de 
Nayarit para darle valor, realce y 

causas justas a todos los obreros 
y profesionistas, que con una 
gran unidad y a una sola voz 
acuden al llamado de sus líderes 
cuando así se les requiere, el 
actual comité que conforman esta 
central municipal son: secretario 
general Carlos González, 
Prudencio Ayón Mora secretario 
de organización, profesor 
Jesús Gameros Castañeda 
secretario del trabajo, Teresa 
Valdez Sotomayor secretaria de 
educación, licenciada Roxana 
Gameros González secretaria 
de acción femenil, Carlos 
Valenzuela Medina secretario 
del deporte, Benjamín Yerena 
Herrera de industria y comercio, 
Fermín Espinoza gestor social y 
secretario general de los pintores 
de Camalotita.

Se llevó a cabo la reunión de la 
Central General de Trabajadores
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Por: Pedro Bernal.

TECUALA.- En la ciudad 
de Acaponeta luego de ser 
buscados y encontrados y 
bajo una orden de aprehensión 
girado por el juez de lo penal en 
Tecuala, los señores Francisco 
Javier Jiménez Cazares y Juan 
Carlos Medina Herrera y/o 
Carlos Gilberto Medina Herrera 
después de haberse agotado las 
indagaciones y haberse cumplido 
con los requisitos de ley y el 
código penal que rigen en el 
estado, fueron aprehendidos los 
dos pájaros de cuenta, todo esto 
en agravio del afectado Carlos 
Díaz García, denunciando a los 
ya aprehendidos por el delito de 
robo a cosechas, este operativo 
o trabajos policiales lo llevaron 
en conjunto las corporaciones 
judiciales estatales y elementos 
de seguridad pública de Tecuala, 
quien atendiendo esa orden de 
aprehensión se dieron a la tarea 
de buscar a los responsables.

Y como ya lo dij imos al 

principio de esta nota,  fueron 
aprehendidos al interior del 
municipio de las gardenias y 
recluidos a la cárcel municipal 
de Tecuala, donde atenderán ya 
con más tranquilidad en ese su 
nuevo hogar la demanda antes 
mencionada. Es de reconocerse 
la labor rápida y efectiva de los 
elementos policiales y judiciales a 
para lograr la captura de este par 
de vivales quienes los encargados 
de la seguridad publica en este 

municipio y elementos estatales 
con base en esta ciudad, 
demuestran a la ciudadanía 
que nadie pasa sobre la ley 
ni la impunidad podrá ser 
ejercida en libre albedrio en 
este orgulloso pueblo bajo 
el gobierno del ciudadano 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, del procurador 
Edgar Veytia, del director de 
seguridad publica en Tecuala 
Alfredo Arellano Núñez.

Atendiendo y respondiendo 
las órdenes del ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga en coordinación 
con las autoridades antes 

mencionadas, se demuestra que en 
el municipio de Tecuala la justicia 
es pareja para todos sin permitir 
desmanes ni tampoco hacer uso 
del poder gubernamental, siempre 
dándole la razón al que la tiene y 
castigando a quien quiera pasarse 
las leyes que los gobiernan por el 
“arco del triunfo” y en Tecuala en 
el XXXVI Ayuntamiento municipal 
en bienestar para todos se trabaja 
por el orgullo de su gente. 

Dan orden aprehensión a dos pájaros 
de cuenta por robo de cosechas

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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•	 En	escuela	primaria	de	Jarretaderas	esperan	apoyo	
del gobierno del estado.

•	 El	ejido	aportó	1	millón	200	mil	pesos	y	el	gobierno	
del estado se comprometió a realizar otra inversión.

v Por: Roberto Cervantes Flores

Niños, padres de 
f a m i l i a ,  m a e s t r o s , 
ejidatarios y habitantes en 
general de La Jarretadera, 
continúan a la espera 
de que el gobierno 
del estado de Nayarit 
cumpla su compromiso de 
construirles un auditorio 
de usos múltiples a lo cual 
se comprometió hace más 
de un año.

Piden, al Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval Castañeda 
inicie la construcción de la obra, pues cuando 
se hizo el compromiso a favor de la escuela 
primaria de la localidad, el ejido que preside 
Filiberto Ramírez también se comprometió 
a otra inversión significativa, lo cual por el 
contrario se cumplió en tiempo y forma por el 
orden del millón 200 mil pesos.

En entrevista este jueves el presidente del 
ejido Filiberto Ramírez indicó que el compromiso 
realizado por este núcleo agrario se anunció 
al mismo tiempo que el gobierno del estado, 
“nosotros no entregamos dinero a la escuela, 
hicimos las obras, metimos nuestra gente, 
introducimos todo el cableado, incluyendo 
los aires acondicionados para que todos los 
niños de la escuela puedan estudiar con un 
buen clima, entre otras obras, todo aprobado 
por nuestra asamblea”, mencionó.

“Jarretaderas es un pueblo en constante 
crecimiento, aquí no sabemos cuanta gente de 
repente llega a vivir, familias que vienen a trabajar 
en alguna obra y se quedan, las escuelas tienen 
sobrepoblación y por consecuencia muchas 
necesidades, nosotros afortunadamente en ese 
tiempo al inicio de nuestro periodo, tuvimos la 
capacidad económica para ayudar a nuestro 
pueblo, el gobierno del estado también hizo 
otro compromiso y confiamos en que pronto 

lo concreten”, puntualizó.

Advirtió que hace una semana 
llegó hasta las oficinas ejidales una 
persona quien dijo ser representante 
del gobernador Roberto Sandoval; 
se identificó como el arquitecto 
Francisco Pérez, “esta persona 
vino a avisar al ejido que pronto 
iniciarían con esa obra en la escuela”, 
informó el entrevistado.

UN EJIDO SIN PROBLEMAS

Cabe hacer notar, en otro orden de ideas, 
que el ejido La Jarretadera es uno de los 
pocos núcleos agrarios del municipio de Bahía 
de Banderas que no sufre de divisiones, de 
conflictos internos, es un ejido, afirman varios 
ejidatarios que advirtieron nuestra presencia, 
que se preocupa por el bienestar de todos 
como una familia.

“Filiberto ha sido un presidente que ha sabido 
alejarse de grillas, incluso es muy precavido 
en cuestiones políticas, muy respetuoso de 
la afiliación partidista que pueda tener cada 
ejidatario o ejidataria, él se ha dedicado a 
trabajar por su ejido y eso se lo reconocemos 
al interior”, destacó un ejidatario que solicitó 
no citáramos su nombre.

Es importante mencionar que la mayoría 
de los ejidos de Bahía de Banderas han visto 
truncado su sano desarrollo por los conflictos 
internos, donde grupos de ejidatarios se 
disputan el control del ejido muchas veces por 
intereses personales o de dos o tres, agregaron 
los ejidatarios.

Grilla Política:
Jarretaderas es un pueblo diferente, tan solo 

por la cantidad de chiapanecos y michoacanos 
que todos los días llegan a esta población a 
trabajar…

Por: Roberto Cervantes Flores

Este miércoles el Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval Castañeda anduvo de nueva 
cuenta en la ciudad de México gestionando 
recursos para la entidad nayarita.

Sabemos que Nayarit es un estado 
dependiente altamente de la federación, esto 
quiere decir que el presupuesto mayormente 
ejercido en la entidad cora proviene del 
gobierno federal, pues los recursos que aquí 
se generan son mínimos, menor al diez por 
ciento, según los expertos.

Pero es lógico que los recursos no lleguen 
solos, habrá que gestionarlos. Algunos 
llegarán como parte del presupuesto oficial 
que la federación distribuye a través de sus 
participaciones, pero la mayor parte deben 
ser gestionados.

Hay obras que desde luego no están 
contempladas y son necesarias, por ejemplo. 
El gobernador debe ir y tocar puertas en 
todas las Secretarías de Estado. Nayarit 
como otras entidades federativas tiene 
muchas necesidades, si no se atienden, se 
van rezagando, acumulando y la situación 
empeora.

Roberto Sandoval el día de ayer anduvo 
haciendo eso precisamente en la ciudad de 
México. Y lo hace constantemente porque 
sabe que en la ciudad de México hay recursos, 
pero hay que ir a pedirlos, a solicitarlos en 
base a expedientes, proyectos, para que 
sean autorizados. 

LA DESIGNACIÓN DEL NUEVO LÍDER 
NACIONAL DEL PRI

Normalmente el mandatario estatal Roberto 
Sandoval durante una visita a la ciudad de 
México atiende varios aspectos más. Uno de 
ellos tiene que ver con su afiliación partidista.

Este miércoles también trataría de 
entrevistarse con el próximo presidente del 
comité ejecutivo nacional del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones, quien viene a suceder en 
el cargo al doctor César Camacho.

Por su parte César Camacho se prepara 
para ser el líder de la bancada del PRI en 
la Cámara Baja del Congreso de la Unión, 

un intercambio de estafetas, pero ambas de 
las grandes ligas…

¿SE CUMPLEN POCO A POCO 
PREDICCIONES?

Luego de las pasadas elecciones el 7 de 
junio pasado, escribimos en este espacio sobre 
los resultados electorales de Sonora, -estado 
natal de Manlio Fabio Beltrones-, donde el 
nayarita Raúl Mejía apuntaló de manera 
trascendental los trabajos proselitistas, en 
calidad de delegado nacional.

En ese artículo señalamos que el estado de 
Sonora fue recuperado por el PRI en manos 
de Raúl Mejía, quien condujo los trabajos de 
la candidata priísta, de tal manera que habrá 
quedado un gran compromiso por parte de 
Manlio Fabio hacia el nayarita.

Pronosticamos también que Manlio Fabio 
Beltrones sería el próximo presidente del PRI 
nacional, en estos momentos prácticamente 
es un hecho.

Nos atrevimos a mencionar que pedirle al 
presidente nacional del PRI la candidatura a 
la gubernatura de Nayarit por parte de Raúl 
Mejía, no sería algo imposible de conceder, 
pese a que hasta antes de esto se ha venido 
considerando a Manuel Cota como el más 
seguro candidato del PRI a la gubernatura 
de Nayarit.

Cierto que entre Raúl Mejía y Manuel Cota 
hay un largo trecho tanto en trabajo político, 
estructura, roce con la gente, etcétera, pero 
en el PRI son expertos en hacer populares a 
quienes no lo son cuando se da línea.

Grilla Política:

Por lo pronto el hecho de que brote a 
escena Raúl Mejía es bueno, acuérdense 
que en abarrotes la competencia es buena…

Sandoval, gestor permanente 
ante la federación; Raúl 

Mejía, con Beltrones
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Aplicando con maestría el impuesto 
especial de la UAN

Quizá se trata de acciones de coordinación 
del Ejército con las autoridades del Estado, 
pues es sabido que personal de esta noble 
y leal institución realiza rondines en distintos 
puntos del territorio tepicense, con el objetivo 
de frenar la venta de estupefacientes que 
envenenan a cientos de jóvenes de diversa 
clase social, factor que pareciera no importar a 
nadie, o tal vez sea más poderosa la ambición 
de obtener dinero con ese comercio que en 
años es permitido. 

El tema viene al caso por el Día Internacional 
de la Juventud que festejan las instituciones, 
pero inexplicablemente nadie habla de los 
niños y niñas que han caído en las garras del 
vicio o la prostitución, solamente los padres 
conocen del martirio que significa tener un 
hijo o pariente drogadicto, como si éstos no 
fueran seres humanos o perteneciera a otro 
planeta y no a este terrenal. La drogadicción es 
un problema de salud al que todo mundo está 
expuesto, pero ven como los mejores clientes 
a los chavos de secundaria o estudiantes de 
preparatoria, de escuelas públicas o privadas, 
sumado a los sectores más humildes de la 
sociedad, que en ocasiones esos viciosos 
prefieren adquirir una dosis de cocaína o un 
cigarrillo de marihuana que comprar un pedazo 
de pan o un taco para comer. 

Muchas veces las familias echan a sus 
parientes drogadictos a las calles, para que sea 
el pueblo quien los aguante, motivo por el cual 
a diario vemos a jóvenes o adultos deambular 
y pidiendo una moneda dizque para el taco, 
pero no, quieren el dinero para los enervantes 
y cuando les va mal adquieren resistol cinco mil 
o droga de la más barata, dado que finalmente 
el efecto es atontar y según ellos levantarse. 

Ac tua lmente  es  normal  observar 
descaradamente el consumo o venta en cualquier 
lugar, sean centros nocturnos, discotecas, 
bares o cantina y piqueras de cualquier ciudad, 
claro, si quedar exenta la capital nayarita 
que también se incluye, pues sería pecar de 
inocentes el dejarla fuera o como vivir en un 
mundo raro. Recientemente un conocido me 
invitó a degustar de unas sabrosa michelada 
a un lugar de Tepic, y nos sorprendimos que 
estuviera vacío, por un lado estaba bien, pero 
para el dueño se trataba de un día malo y con 
poca venta, eran dos o tres clientes los que 
estaban, raro cuando se trata de un negocio 
con movimiento sea quincena o no. 

Entre las pláticas del porqué estaba solo el 
negocio, se pudo escuchar que están vigilando 
la venta de perico, que hay operativos y visitas 
sorpresas del ejército, que en camionetas 

recorren la ciudad y determinados lugares, 
por lo que ahora los parroquianos de antros, 
cantinas o centros nocturnos habrán de 
confirmarse con la cerveza o el vino y dejar 
para otro dia el polvito mágico como le llaman 
los viciosos. La gente de buen vivir y ajena 
a esos gustos, seguramente es indiferente, 
pero si es plausible de resultar cierto, que el 
ejército venga trabajando al respecto, pues 
de un tiempo a la fecha es raro observar o 
conocer de aseguramiento de enervantes 
llámese cocaína, marihuana o goma de opio, 
como sucedía en el pasado con la PGR, PJF 
o el Instituto Nacional Antidrogas. 

Es preocupante que la sociedad esté 
decepcionada de las instituciones de seguridad, 
como sucede con los políticos en que nadie 
cree, por el bajo rendimiento en su actuar 
y los posibles actos de corrupción en que 
incurren, cuestiones que a pesar que oficinas 
de transparencia lo ocultan ahora existen otras 
instancias, y nuevos medios de información 
como las redes sociales en que todo se sabe. 
Para concluir el presente comentario, cabe 
festejar el Día Internacional de la Juventud y 
reconocer las buenas acciones que realiza el 
Ejército en la lucha contra el cáncer del vicio 
y la drogadicción.

 ¡EL EJÉRCITO TRABAJA POR OTROS! 

Cuando empezó a sonar constantemente 
en los medios de comunicación la 
problemática que sufría la UAN respecto 
de la falta del pago del Impuesto Especial del 
12% destinado a la magna casa de estudios, 
muchos seguramente se preguntaron que 
era ese impuesto y porque tenía relevancia, 
en este mismo espacio anteriormente ya 
comenté a detalle que era este impuesto y 
para que se aplica, hoy que los presidentes 
municipales en funciones se han puesto al 
corriente con el pago de las contribuciones 
que les corresponden por lo que va de 
su administración, quedando pendiente 
únicamente los adeudos que heredaron 
las anteriores administraciones, las obras 
se están materializando, las aulas se 
están creando, las becas siguen llegando 
a los alumnos sobresalientes y la UAN 
continúa su franco ascenso en cuestión de 
infraestructura y por consecuencia directa, 
calidad educativa.

Así las cosas la sociedad y quienes 
seguimos de cerca el acontecer público, 
hemos visto con buenos ojos los movimientos 
tan positivos que ha tenido a bien implementar 
el Presidente del Patronato administrador 

de l  mul t i c i tado 
impues to ,  L i c . 
Humberto Haro 
Carlos, que ha 
puesto especial 
atención en la 
a p l i c a c i ó n  d e 
es tos  recursos 
siempre en estrecha 
co laborac ión  y 
coordinación con 
las autor idades 
universitarias de 
la UAN.

Tan sólo este 
pasado  jueves 
13 de agosto , 
e l  Gobernador 
d e l  E s t a d o , 
Roberto Sandoval 
Castañeda, estuvo 
acompañando al 
Rector de la UAN, 
Juan López Salazar, 
al Secretario General 
del SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán y 
del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández 

Escobedo durante el arranque formal de 
las tan necesarias obras de remodelación 
de las instalaciones físicas de la Prepa 
#13, donde precisamente el Gobernador 
cursó sus estudios hace algunos ayeres. 
El ambicioso proyecto que se materializa 
con un 80% de recursos aportados por 
el Patronato y 20% por el gobierno del 
estado, era más que indispensable, durante 
el recorrido que hicieron las autoridades 
universitarias y los medios de comunicación 
se pudo constatar que se encontraban 
en estado deplorable, prácticamente en 
inminente riesgo de derrumbe en perjuicio 
de los jóvenes estudiantes que ahí cursan 
su educación media superior.

 
Nuevas aulas, nuevos pasillos, nuevos 

baños y nuevas canchas deportivas 
completan una remodelación total del 
plantel de la Prepa 13 obras que según 
la información oficial revelada por las 
autoridades se espera esté plenamente 
funcional para el inicio del próximo ciclo 
escolar, con obras como esta queda más que 
claro la trascendencia del cumplimiento de 
parte de los ayuntamientos con la entrega 
de los vitales recursos, cada año son más 
y más los jóvenes que buscan obtener 
una educación de calidad en el seno de 
la Universidad Autónoma de Nayarit y 
únicamente aplicando los recursos con 
maestría como lo han venido haciendo 
las autoridades universitarias es como se 
podrá dar abasto a la demanda continua 
de más y mejor educación.

Sin duda, la estrecha colaboración 
entre el gobierno estatal y las autoridades 
universitarias, han generado esta sinergia 
tan positiva para la universidad y los 
universitarios, esperemos ver más resultados 
como este en el futuro próximo. 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Presupuesto sin compromiso
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*Para el próximo cambio de la dirigencia nacional

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Nuestro Partido Acción Nacional, 
es un órgano político que desde su fundación 
siempre ha renovado estatutariamente sus 
Comités tanto nacional, estatal y municipal y 
demás estructura partidista con democracia, 
lo que no permite que haya el famoso e 
impositivo dedazo como en otros partidos”, 
así lo manifestó en entrevista el dirigente 
municipal del albiceleste de Tepic, Oscar 
Medina López.

“Por tal motivo el cambio para la dirigencia 
nacional del PAN, de este próximo domingo 
se hará bajo el proceso democrático por 
lo que se instalarán en todos los estados 
y municipios del país estratégicamente 
las casillas para que la militancia panista 
acuda a votar por el candidato que más 
le cuadre”.

Agregando Medina López, que de acuerdo 
a la Convocatoria que fue abierta para 
que se anotaran todo aquel panista que 

llenara los requisitos, aunque solamente 
se registraron dos distinguidos panista 
para contender por el mencionado cargo 
del blanquiazul como son; Ricardo Anaya y 
Javier Corral ambos dijo, con una excelente 
trayectoria dentro de nuestro partido.

“Aquí en Nayarit, ya estamos preparados 
para votar por alguno de estos dos fuertes 
contendientes, ya que ambos reúnen el 
perfil para ocupar ese importante cargo 
de liderazgo nacional de nuestro partido, 
pero lamentablemente solamente uno lo 
logrará, deseándole mucha suerte a los 
dos y qué gane el mejor”.

Por último manifestó el entrevistado que, 
“seguro está que la militancia panista del 
país acudirá a las casillas que comúnmente 
se instalan en las plazas principales de 
cada municipio incluso en las propias 
instalaciones del partido, y de conocerse el 
resultado de la elección el mismo domingo, 
desde ese día sabremos quién presidirá la 
próxima dirigencia nacional del albiceleste”. 

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

DÍA DE CONFERENCIAS Y FOROS, 
HOY CONFERENCIA EN EL IEE.- Será 
como siempre a las 8 de la mañana, en 
las propias instalaciones del Instituto 
Estatal Electoral, donde por cierto como es 
también costumbre, su titular, el presidente 
consejero, SERGIO LÓPEZ ZÚÑIGA, 
conferencia será acompañado de un 
desayuno, para los representantes de los 
medios de comunicación, con quienes estará 
compartiendo una serie de información, quizá 
en el marco del que sea el último encuentro 
entre el IEE y los comunicadores, así que sin 
duda que esta conferencia será no solo de 
interés informativa sino que estará llena de 
emociones sentimentales, de quien sin duda 
llevó por buen camino y en buenos términos 
la democracia de la entidad, respetando en 
todo momento la ideología y posturas de 
cada uno de los partidos políticos.

HOY DEBATE MÉDICO SOBRE PRO 
Y CONTRAS DEL ENCARNIZAMIENTO 
TERAPÉUTICO.-  Será alrededor de las 7 
de la noche en uno de los salones del hotel 
Nekie, donde se estará desarrollando este 
foro de debate, entre la comunidad médica, 
en donde el tema principal se enfoca, a 
las técnicas y procedimientos terapéuticos 
para prolongar la vida de los pacientes en 
etapa terminal, es decir que su enfermedad 
ya no tiene solución y que su esperanza 
de vida es de muy poco tiempo, en otras 
palabras se estará debatiendo sobre el 
buen morir, el de respetar la voluntad del 
paciente enfermo para que decida con 
plena voluntad de continuar viviendo con 
sufrimiento o sencillamente ordenar que le 
retiren los aparatos que le puedan otorgar 
una vida artificial o de medicamentos que 
solo le prolongarán un sufrimiento y con un 
menoscabo notorio de su salud, esto sin 
duda alguna con presencia y aceptación de 
sus familiares, pero además esta voluntad 
plena tanto del paciente como del familiar, 
deberá de someterse a la comisión médica 
de bioética, quienes decidirán con un fallo 
posterior a analizar la petición si se acepta 
o no.

DIPUTADOS REALIZAN SEGUNDO 
FORO DE FORTALECIMIENTO AL TURISMO 
LOCAL.- Será el día de hoy, cuando los 
diputados en comisiones se estén reuniendo 
y desarrollando lo que será el segundo 
foro denominado, “Coordinación entre 
Federación, Estado y Municipios” donde 
estarán participando de manera directa la 
Secretaría de Turismo y los representantes 
de los 20 ayuntamientos del estado, así 
como instituciones académicas invitadas 
como es la Universidad Autónoma de Nayarit 
y la Universidad Tecnológica de Nayarit, 

por lo que la invitación a todos los medios 
de comunicación a estar presentes y ver 
los acuerdos de fortalecimiento del sector 
turismo; la hora que se tiene programada 
para dicho foro es a las 11 de la mañana 
en la Sala de Comisiones “Esteban Baca 
Calderón”; se les adelanta que será el viernes 
venidero que estaremos a 21 de agosto, 
se estará realizando lo que será el tercer 
foro temático en materia de turismo, con 
el tema, “Desarrollo Económico Regional”, 
en donde estarán participando una serie de 
organismos representativos de la sociedad 
como son la Cámara Nacional de Comercio, 
-CANACO- la Confederación Patronal de 
la República Mexicana,- COPARMEX- y la 
Asociación de Hoteleros y Restauranteros.

QUIENES ESTÉN EN CONTRA DEL 
DESARROLLO DE LAS COLONIAS QUE 
SE HAGAN A UN LADO.- Y también 
diríamos que aquellos que estén en contra 
del bienestar social y del cambio positivo de 
las comunidades, deberían de hacerlas a 
un lado si es que estos no se quieren hacer 
por su propia voluntad, ya que no es posible 
que quienes se ostenten como autoridades 
en ejidos, comunidades o colonias, en vez 
como es su responsabilidad y obligación estén 
a favor de impulsar las obras sociales de 
beneficio de sus zonas, de buscar gestiones 
para resolver la problemática existente y no 
andar haciendo lo contrario, obstaculizando, 
paralizando y no dejando que se ejecuten 
obras, como lo ha venido haciendo en la 
colonia Loma Hermosa una señora vaquetona 
como la califican los colonos no solo de esa 
colonia de donde es la presidenta del Comité 
de Acción Ciudadana, sino también de otras 
aledañas como es la del Naranjo, que es la 
señora SOFÍA BLANCO CASTAÑEDA, que 
solo se ha dedicado a enfrentar y originar 
peleas entre los habitantes y a empeorar 
las deficiencias.

Por ello, lo dicho por el mismo regidor 
perredista, ADÁN ZAMORA ROMERO, fue 
muy certero al asegurar que no se puede 
permitir que dirigentes con intereses 
mezquinos y partidistas, quieran obstaculizar 
el desarrollo de las colonias en Tepic, y que 
además tampoco se puede estar sordo y 
ciego a los reclamos populares donde la 
exigencia es unánime, que exigen la salida 
de esa dirigente, por ello, no cabe esperar 
ni dar tiempo a diálogos infructuosos e 
innecesarios, lo que se debe de proceder 
es dar cumplimiento cabal a dicha exigencia 
y reclamo de más del 80 por ciento del total 
de los habitantes de esa colonia en donde 
son 350 y las firmas que se suman exigiendo 
la salida de la vividora mujer es de 280 con 
todo y copia de sus credenciales de elector, 

En el PAN no acostumbramos 
el dedazo para ocupar cargos 

de elección: Medina López

y es que a esa señora ya la corriendo de 
su verdadera colonia, de donde realmente 
vivía, y decimos que vivía porque al correrla 
al decir de los propios vecinos del Infonavit 
El Mirador, lo hicieron por ratona o malos 
manejos y como el desprecio era total, se 
fue a vivir a Loma Hermosa o por lo menos 
a dar un domicilio, lo que sí ha quedado muy 
claro no solo del decir y señalar del regidor 
perredista ADÁN ZAMORA ROMERO, sino 
también de la regidora panista, LAURA INÉS 
RANGEL, es que existen intereses políticos 
atrás de estos enfrentamientos, sobre todo 
de parte de la señora repudiada de nombre 
SOFÍA BLANCO CASTAÑEDA, a quien se 
le está vinculando y con fundamentos con 
la protección y cobijo de un diputado federal 
a recién electo, y de la ex delegada de 
SEDESOL, NOEMÍ GALINDO, corrida de 
esa dependencia por corrupta en el proceso 
anterior electoral, de ahí que se entienda 
el comportamiento prepotente y grosero de 
esa vividora, quien cobra por permitir hacer 
algo por todo, ya que si quieren pintar sus 
casas, se le debe de pedir permiso a ella, 
si se quiere plantar un árbol se le debe de 
pedir permiso a ella, si se quiere hacer 
alguna mejora a la casa o de que se realice 
una mejora en la colonia se le debe de pedir 
permiso a ella, cuando lo primero que debe 
de entender si es que lo puede hacer, es 
que quien decide que obras se deben de 

realizar son los colonos y no ella, lo que se 
puede entender que la pretensión es originar 
un enfrentamiento entre los mismos colonos 
para culpar del derramamiento de sangre 
al gobierno polista, por lo que se deberá 
de estar muy atento a este desarrollo de 
destituirla y nombrar a otro en su lugar, 
ya que también se ha mencionado que un 
tal CHAGO, que es profesor, es otro de 
los corifeos y lambiscones que quieren 
mangonear los destinos de la colonia, vaya 
dueto de sinvergüenzas; nada más falta 
que estos siniestros personajes, también 
quieran que se les pida permiso cuando 
se quiera tener sexo, y como les gusta 
que se les pida permiso para todo, pues 
los colonos le debieran de pedir permiso 
para hacer un sacrilegio en sus traseros 
ya que para todo cobran cien pesos o al 
menos que quieran ser los “apuntadores” 
del misil en las relaciones sexuales  o 
los hombres cuando quieran ir a orinar le 
debieran de pedir permiso o pagarle para 
que les ayuden a orinar.

ESPADAZO.- Se lo lleva nada menos 
que la diputada CANDY YESCAS, quien al 
parecer solo le interesa salir en las fotos de 
manera amañada y siendo la protagonista, 
ya que en todas ellas, sale dando supuestos 
apoyos a sus representados, lo malo, es 
que la realidad la desmiente, mentirillas. 



Viernes 14  de Agosto  de 2015Opinión

Espectacular encontronazo sobre 
la carretera Tecuala-Novillero

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—La gente dejó de creer 
en los partidos políticos porque sus 
dirigentes y Gobiernos emanados 
de estos se han encargado de 
generar su mala imagen por la 
forma irreverente de su actuación.

En cuanto a ello, el carismático 
Alfredo de Haro, señaló que la 
sociedad misma se ha encargado 
de cobrar la factura a los partidos 
al despreciar a sus postulados y 
decidir por  opciones netamente 
ciudadanas, ejemplo de ello—
dijo—el “Bronco” en Nuevo León 
o aquí más cerca Hilario Ramírez 
“Layin” en el Municipio de San 
Blas,  quienes como candidatos 

independientes obtuvieron triunfos 
arrolladores en la elección pasada, 
aseguró 

Indicó que la manera en 
que el Estado y el Municipio 
podrían salir adelante y amainar 
un poco la grave crisis en que 
estamos inmersos, es a través 
de gobernantes diferentes, que 
tengan una misión de verdad 
para con el pueblo y no para sí 
mismos, sostuvo. 

Más adelante aclaró el productor 
cafetalero que la crisis que enfrenta 
el país y nuestro estado, es 
porque hemos tenido la desgracia 
de ser gobernados por políticos 
de la vieja escuela, aquella que 
les ha enseñado que el llegar a 

un puesto de elección popular 
es sinónimo de resolver sus 
problemas financieros a través de 
las dádivas, canonjías y cuchupos 
que solamente afectan la economía  
del pueblo que los elige mediante 
el voto, “estos malos gobiernos 
tienen en bancarota a nuestros 
pueblos”.

--“es lamentable que cuando 
alguien llega al gobierno lejos 
de pensar cómo resolver los 
grandes problemas de su pueblo, 
tengan en mente como prioridad 
el establecer convenios con 
empresas constructoras o de 
servicios cómplices que se presten 
a realizar los contratos para 
llevarse ya no el diezmo sino 

Ciudadanía no cree en partidos 
políticos: Alfredo de Haro

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este jueves 
alrededor de las 8:00 p.m. se 
suscitó otro accidente  carretero 
más a las altura de las Amapas 
cerca del crucero de Pajaritos 
participando en este accidente 
2 vehículos automotores, 
estos hechos sucedieron 
sobre la carrera Tecuala 
-Playas del Novillero, en el 
reporte que  dan autoridades 
municipales nos comentan 

•	 Indicó	que	la	manera	en	que	el	Estado	y	el	Municipio	podrían	
salir	adelante	y	amainar	un	poco	la	grave	crisis	en	que	estamos	
inmersos,	es	a	través	de	gobernantes	diferentes,	que	tengan	una	
misión	de	verdad	para	con	el	pueblo	y	no	para	sí	mismos,	sostuvo

que el señor Adrián Amparo 
Zambrano, de 59 años, quien 
iba en una camioneta silverado 
doble cabina modelo 2008 con 
placas pd-55677 originario de 
Quimachis Nayarit y el otro 
vehículo marca Toyota color 
negro con placas PC-93081 

modelo atrasado donde era 
conducido por Francisco Amparo 
Barrón de 55 años de edad y 
Telentino Virgen Ceja de 56 
años, estos dos ya mencionados 
son originarios del ejido del 
Palmar de Cuautla municipio 
de Santiago Ixcuincla.

En donde 
al parecer a 
uno de los 
accidentados 
lo  tuv ieron 
que trasladar 
a la ciudad  de 
Guadalajara 
p o r  t e n e r 
h e r i d a s 
internas graves 
y los otros 
2 al hospital 
integral de esta 
ciudad,  ya es 
preocupante 

l a  s i t u a c i ó n  d e 
tanto accidente que 
ú l t i m a m e n t e  h a n 
sucedido sobre mini 
carretera que ya cada 
día mas resulta muy 
peligrosa por lo angosta 
que esta, además otro de 
las graves situaciones 
que se da que por esa vía 
de comunicación, hay 
más centros bataneros  
a orilla de la carretera.

Antes de cerrar esta 
edición ignoramos cual 
fue el motivo de este tremendo 
choque vehicular ojala y no haya 
sido por enésima vez por causas 
del alcohol, el reconocimiento 
p a r a  l a s  a u t o r i d a d e s 
municipales que comanda 
el director Alfredo Arellano 
Núñez, quienes participaron 
rápidamente al llamado de 

auxilio en coordinación con otras 
dependencias del gobierno del 
estado, Cruz Roja Tecuala y 
bomberos de Acaponeta estos 
últimos tuvieron que usar las 
quijadas de la vida para poder 
sacar a uno de los que venían 
manejando, al quedar prensado 
entre los fierros y así tratar de 
salvarle la vida.
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más bien hasta el veinte 
o treinta por ciento de 
tajada en las obras y 
acciones realizadas, no 
se vale que se vayan tan 
largos en este sentido” 
recalcó.

Por el lo Alfredo 
de Haro quien es 
parte de una familia 
muy respetable de 
Compostela—dijo—qué  
él está muy lejos de 
comulgar con partidos 
políticos, porque aun 
siendo de izquierda, 
de derecha o del centro 
representan lo mismo, intereses de 
familia o grupales, más no al pueblo 
que en respuesta ya les dio una 
lección y con ello la certeza que en 
el 2017  podremos tener cargos de 
elección de manera independiente 
con el respaldo ciudadano, subrayó.

 “indiscutiblemente que las 
candidaturas independientes son 
la otra opción, ejercer la democracia 
es eso hacer que un candidato 
independiente, que no es de ningún 
partido gane una elección, eso es la 
verdadera democracia, esa es la real 

fuerza popular, esto es la voluntad 
de un pueblo harto” enfatizó.

Ante este panorama declaró que 
el alcalde de San Blas ha logrado 
grandes avances en materia de 
acercamiento popular y recomienda 
a la gente no perder de vista al 
“layin” porque va con paso firme 
rumbo a un proyecto del pueblo y 
en Compostela cuenta con muchos 
amigos que en su momento lo 
respaldarían, y que de manera 
personal Alfredo de Haro comulga 
con este alcalde porque es buena 
opción para el estado de Nayarit, 
concluyó
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN 
A MULTI-ASALTANTE DE TEPIC

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Un terrible crimen 
ocurrió la tarde de este jueves cerca 
de las 14:00 horas en una vivienda 
de la colonia Adolfo López Mateos 
de Tepic, esto por la calle Delfín, 
según revelaron fuentes policiacas.

Trascendió que un sujeto 
apellidado Rosas, quien se dijo es 
un consumado vicioso (drogadicto 
y alcohólico), fue quien dio muerte 
a su propia madre y a su tío, a 
quienes les asestó no menos 
de 30 puñaladas a cada uno, y 
tras ello hizo una llamada al 066, 
para señalar que había cometido 
el atroz asesinato, esperando en 
todo momento que llegaran las 
autoridades a detenerlo, pues no 
pretendía escapar.

Al ver que las operadoras del 066 
no le tomaron en serio su llamado, 
el criminal volvió a hacer la llamada 
por segunda ocasión, indicándoles 
que era responsable de un doble 

asesinato, y fue ahí en donde les 
gritó que había matado a su madre 
y a uno de sus tíos. Entonces 
tomaron en cuenta su versión y 
se mandó una unidad al lugar, en 
donde agentes de la Guardia Civil 
se percataron que los hechos eran 
reales, procediendo al arresto del 
homicida, quien fue llevado a los 
separos de la Fiscalía General 
del Estado, para ser turnado ante 
el Agente del Ministerio Público 
Investigador de Homicidios.

Dentro de la vivienda yacían 
los cuerpos ensangrentados de 
una mujer y un hombre, a quienes 
a simple vista se les apreciaban 
no menos de 30 puñaladas que 
les fueron inferidas con un filoso 
cuchillo de cocina.

Hasta el momento el criminal 
no ha dicho los motivos por el cual 
cometió este doble asesinato, y se 
espera que en las próximas horas 
confiese y sea presentado ante los 
medios de comunicación.

Por Germán Almanza

Desde pa puesta en acción de la 
Guardia Civil, en la capital del estado, 
han disminuido considerablemente los 
delitos de robo a interior de vivienda 
y comercios en la capital nayarita, 
esto en favor de la ciudadanía 
y sin quitar la guardia contra la 
delincuencia. Subrayó el Fiscal 
General del Estado, Edgar Veitya.

En breve señaló, el funcionario 
estatal encargado de la seguridad 
de los nayarita, que el gobierno 
de la gente, por indicaciones del 
gobernador Roberto Sandoval, no 
quitará el dedo del renglón en lo 
concerniente a la seguridad que 
viene exigiendo la ciudadanía 
(principalmente debido a la ola de 
robos en la zona centro de Tepic), 

para de una forma combatir o terminar 
con la delincuencia que viene 
afectando de manera considerable 
a la economía de muchas familias.

En respuesta a lo anterior, Edgar 
Veitya manifestó: “No bajamos la 

guardia, al contario; la reforzamos, y 
siempre al llamado ciudadano para 
poder entregarles lo más valioso, que 
es la seguridad de sus hijos; de los 
viejitos, y lo que todos queremos; 
seguridad”. Recalcó el titular de la 
Fiscalía General del Estado.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el Juez 
Tercero del Ramo Penal con sede en 
Tepic, dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Ricardo Robles Virgen; 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Robo Calificado.

Robles Virgen de 25 años de 
edad, originario y vecino de Tepic, 
con domicilio en la colonia Centro; 
se encuentra relacionado en diversos 
robos y asaltos ocurridos en la ciudad 
de Tepic, el pasado 05 de agosto del 
presente. 

Como se recordará, el detenido 
arribó a un negocio ubicado en 
la colonia San Juan denominado 
“Modelorama”, posteriormente arribó a 
la empresa denominada “Megacable”; 

en los cuales con una pistola de 
juguete amenazó a los empleados, 
robándoles el dinero que tenían en 
cajas respectivamente. 

Asimismo cabe señalar que Ricardo 
Robles se encuentra relacionado en 
el robo a una farmacia “SUFACEN”, 
ubicada en la colonia Lázaro Cárdenas, 
utilizando el mismo modus operandi.

Por lo anterior el Juez Tercero de 
primera instancia del ramo penal, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de Ricardo Robles Virgen 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Robo Calificado, relacionado en el 
expediente 533/15. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dejó claro que no se bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia, 

llevando a todo aquel que atente 
contra la seguridad y el patrimonio 
de los nayaritas ante la justicia.

DISMINUYEN LOS ROBOS A CASA 
HABITACIÓN: EDGAR VEITYA

ASESINO A SU MADRE Y TÍO

Gracias a la Guardia Civil, en Tepic…
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*Estuvo la senadora Margarita Flores y los diputados Beni 
Ramírez y Aní Porras

Gran festejo por el 80 aniversario de 
dotación de tierras del ejido la Presa

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes  14 de Agosto de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1762

Regidor se niega a opinar sobre el cambio 
de comisariado ejidal  de Santa Cruz

Por José María Castañeda

Víctor Ponce, regidor por Las Haciendas 
en el cabildo actual nos negó una entrevista 
sobre el tema del cambio de presidente del 
comisariado ejidal del poblado de Santa 
Cruz, y sus anexos bajo el argumento de 
que no quería salir mal con sus amigos de 
aquella región.

El director de la corresponsalía de Gente y 
Poder en el municipio de Santiago Ixcuintla, 
le hiso mención al regidor de extracción 
panista que no tenía que salir mal con nadie, 
luego que ejidatarios de Santa Cruz, habían 
denunciado una serie de anomalías ya que 
el actual comisariado ejidal, ingreso a 85 
nuevos ejidatarios sin haber convocatoria 

para eso, y que aparte el representante 
ejidal argumenta ante sus amigos, que tiene 
“vara alta” con las autoridades federales y 
que estas le permiten cualquier cosa que 
se le ocurra, incluyendo el de ingresar 
a 85 personas como nuevos ejidatarios 
sin haber convocatoria previa, pero que 
saben que estos 85 votos de un padrón de 
aproximadamente 500 ejidatarios podrían 
colocar el fiel de la balanza  para donde 
mayormente le convenga.

aVíctor Ponce nos dijo, “Vale yo no quiero 
salir mal con nadie allá en mi rancho, mejor 
te doy una feria para que no publiques nada, 
por lo que le conteste, -mejor regálame la 
entrevista ya que como regidor tienes calidad 
moral para opinar además de que también 

eres ejidatario-. Todavía le insistí, -los 
contrarios al presidente ejidal en funciones 
hablaron a los programas de radio, para 
pedir la intervención de la autoridad ya 
que ellos a como diera lugar no dejarían 
votar a los nuevos ejidatarios, por lo que 
esta aseveración era ya una amenaza 
que pondría en riesgo la integridad de 
los asistentes-.

 Ni con estos argumentos pudimos hacer 
entender al regidor de los 2 que tiene Acción 
Nacional en Cabildo, y es que seguramente 
Víctor Ponce pretende seguir nadando de 
a “Muertito”,  Ya que además de no acudir 
a la presidencia municipal de Santiago, 
que es donde debe de estar para atender 
haciendo gestoría a la gente que acude a 

Santiago, por alguna necesidad, ni siquiera 
se presenta a cobrar su sueldo luego que 
este lo cobra en cualquier cajero de la ciudad 
de Tuxpan, al cobrar sus emolumentos 
que no son cualquier cosa por medio de 
la tarjeta de débito, así las cosas  con un 
regidor que llega al cabildo debido no a su 
capacidad para legislar, sino a su enorme 
corazón que no le permite salir mal con 
nadie sea por dios.

Por José María Castañeda

El poblado de la Presa, siempre 
se ha caracterizado por ser alegre 
y bullanguero, y el día de ayer no 
se iba a quedar atrás luego de la 
celebración del 80 aniversario de la 
dotación de tierras al ejido donde en 
el casino ejidal, y la plaza del lugar 
contabilizamos 3 bandas de música 
y la presencia de una gran cantidad 
de jinetes, que paseaban montados 
en lustrosos caballos.

Entre los presentes en la mesa de 
honor vimos además de al presidente 
del ejido nuestro amigo Pepe Aguiar, 
a la senadora Margarita   Flores, 
al diputado por ese distrito doctor 
Benigno Ramírez Espinosa, a la 
diputada Aní Porras, y a la totalidad 

de los regidores que conforman el 
actual cabildo a excepción de los 
regidores del Partido de la Revolución 
Democrática, Jashive Modad, y Javier 
Jamit, además del regidor del PAN  
José Alonso.

Mención aparte debo de señalar 
tuvo el grupo de amigas de  Yolanda 
Montero, quien fue la encargada de 
cantar el himno de los “Agraristas”, 

en ese sentido entrevistamos al 
presidente del ejido Pepe Aguiar, 
quien dijo, “Hoy cumplimos 80 años 
nuestro ejido, 80 años en la que se 
nos dio un lote de tierras a todos los 
ejidatarios de esta comunidad, el 
ruido de la música de banda estaba 
con todo, por lo que en ocasiones 
era difícil hacernos entender el 
entrevistado y el entrevistador, por 

lo que le preguntamos que quien fue 
el presidente fundador del ejido de 
la Presa, por lo que a gritos dijo que 
el presidente fundador fue Fidencio 
González, y que el padrón ejidal en 
ese momento era de 196 ejidatarios.

De estos ya hay algunos que se 
nos adelantaron en el viaje sin retorno 
pero que se tenía que hacer una 
reestructuración, una renovación del 

padrón, mira la festividad comenzó 
desde muy temprano con un desfile de 
ejidatarios, ahorita nos encontramos 
en la ya tradicional comida a los 
visitantes rociada con frescas cervezas, 
y con el fondo musical de la banda, 
tenemos luego el jaripeo que inicia 
a las 4 de la tarde y terminamos en 
la noche con un rumboso baile, con 
el sonido centenario de Elías Salas, 
tenemos la presencia de la senadora 
Margarita Flores, quien viene en 
representación de nuestro gobernador  
Roberto Sandoval Castañeda, y 
los diputados Beni Ramírez y Aní 
Marilú Porras, incluyendo al cuerpo 
de regidores de Santiago Ixcuintla, 
quiero agradecerle a todo  mi pueblo 
el que se hayan reunido para festejar 
el 80 aniversario de la dotación de 
tierras al ejido de la Presa.
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